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Le Président Tebboune félicite son homologue 
italien à l’occasion de sa réélection

Le Président Tebboune reçoit 
le Commissaire aux Jeux 
Méditerranéens Oran-2022

Lamamra remet un message du 
Président Tebboune à l’Emir du Koweït

Entretien algéro-italien 
sur les perspectives de 
coopération industrielle

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a adressé un message de 
félicitations à son homologue 
italien, Sergio Mattarella à 
l’occasion de sa réélection à la 
tête de la République italienne, 
dans lequel il lui a réitéré sa 
détermination à poursuivre la 
coordination et la concertation 
entre les deux pays au mieux 
des intérêts des peuples 
algérien et italien.
“A l’occasion de votre 
réélection à la tête de la 
République italienne, je 
tiens à vous présenter au 
nom de l’Algérie, peuple et 
Gouvernement, et en mon nom 
personnel mes chaleureuses 

félicitations, accompagnées de 
mes meilleurs vœux de réussite 
dans l’accomplissement de 
vos nobles missions au service 
de votre pays et la réalisation 
de davantage d’essor et de 
progrès pour le peuple italien 
ami”, lit-on dans le message 

de félicitations.
“Le renouvellement de la 
confiance en votre personne 
se veut une reconnaissance 
de votre apport tout au long 
de votre parcours politique 
au service de votre pays 
ami. Je demeure convaincu 

que la prochaine période 
vous donnera l’occasion de 
réaliser davantage d’acquis 
et de surpasser les nouveaux 
défis imposés  par la situation 
aux niveaux, national et 
international”, a écrit le 
Président Tebboune.
“Je saisis cette heureuse 
occasion pour saluer la 
qualité des relations entre nos 
deux pays et vous exprimer 
ma ferme détermination 
et mon attachement total à 
poursuivre la coordination et 
la concertation entre nos deux 
pays aux mieux des intérêts 
de nos deux peuples et pour 
raffermir les relations d’amitié 
et de coopération”, a ajouté le 
Chef de l’Etat.

“J’aimerais aussi vous 
réaffirmer ma pleine 
disponibilité à œuvrer de 
concert avec vous pour 
propulser et hisser nos relations 
bilatérales avec leurs différents 
aspects au mieux des intérêts 
communs de l’Algérie et de 
l’Italie dans le cadre du traité 
d’amitié, de bon voisinage  
et de coopération qui les unit 
en vue de faire face aux défis 
mondiaux et régionaux de 
l’heure”, a-t-il assuré.
“Tout en vous réitérant mes 
sincères félicitations, je vous 
prie d’agréer monsieur le 
président l’expression de 
mes sentiments distingués”, 
a conclu le président de la 
République.

L
e Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a reçu, lundi au 
siège de la Présidence de 

la République, le Commissaire aux 
Jeux Méditerranéens (JM) Oran-
2022, Mohamed Aziz Derouaz.
Lors de cette audience qui s’est 
déroulée en présence du Conseiller 
du président de la République, 
Abdelhafidh Allahoum, M. 
Derouaz a présenté un exposé 
au Président Tebboune sur les 
préparatifs en cours pour abriter la 
19ème édition des JM Oran 2022.
A l’issue de l’audience, le 

Commissaire aux JM a déclaré 
avoir soulevé au président de la 
République, “les préoccupations 
du Comité d’organisation en vue 
de réunir les meilleures conditions 
pour cette manifestation”. Il 
a également présenté les taux 
d’avancement des différents 

travaux, notamment le dossier 
des infrastructures sportives et les 
questions organisationnelles”.
M. Derouaz a indiqué avoir 
reçu des recommandations du 
Président Tebboune pour que cette 
manifestation soit à la hauteur des 
aspirations du peuple algérien, à 
savoir une réussite totale.
La 19ème édition des Jeux 
méditerranéens, prévus à Oran 
du 25 juin au 25 juillet 2022 sera 
la deuxième édition organisée en 
Algérie après la 7ème édition de 
1975 à Alger.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra a 
remis un message du président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune à l’Emir du Koweït, 
Cheikh Nawaf Al-Ahmad Al-
Djaber Al-Sabah.
Au terme de sa participation à 
la réunion de concertation des 
ministres arabes des Affaires 
étrangères, M. Lamamra a été 
reçu au deuxième jour de sa 
visite au Koweït en sa qualité de 
représentant spécial du président 

de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, par le vice-Emir de 
l’Etat du Koweït, le prince héritier 
Cheikh Mechaal Al- Ahmed Al-
Djaber Al-Sabah, ainsi que par le 
Premier ministre, Cheikh Sabah 
Khaled Al-Hamad Al-Sabah, 
indique un communiqué du 
ministère des Affaires étrangères.
M. Lamamra s’est, par ailleurs, 
longuement entretenu avec son 
homologue koweïtien, Dr Ahmed 
Nasser Al-Mohammed Al-Djaber 
Al-Sabah, ajoute le document.
M. Lamamra a été reçu par le 
vice-Emir de l’Etat du Koweït, 

le prince héritier Cheikh Mechaal 
Al Ahmed Al-Djaber Al-Sabah 
à qui il a remis un message du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune à l’Emir 
du Koweït, Cheikh Nawaf Al 
Ahmed Al-Djaber Al-Sabah.
Les rencontres et les entretiens 
effectués par M. Lamamra avec 
les dirigeants politiques de l’Etat 
frère du Koweït étaient empreints 
de «fraternité», traduisant 
la profondeur des relations 
bilatérales historiques, ajoute le 
communiqué.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a 
reçu, mardi à Alger, 

l’ambassadeur d’Italie à 
Alger, Giovanni Polizzi, avec 
qui il a examiné l’état et les 
perspectives de la coopération et 
du partenariat industriels entre 
les deux pays, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Les deux parties ont évoqué “les 
relations étroites et stratégiques” 
entre l’Algérie et l’Italie aux 
plans politique et économique, 
exprimant “la volonté des 
deux pays de consolider et 
d’intensifier la coopération et le 
partenariat industriel à travers 
des projets d’investissement 
fructueux”.
A ce propos, M. Zeghdar a 
appelé les entreprises italiennes, 

constituées essentiellement de 
petites et moyennes entreprises, 
à “investir en Algérie et à 
renforcer leur présence sur 
le marché algérien à travers 
des partenariats gagnant-
gagnant, en se lançant dans 
projets dans les domaines des 
industries manufacturières et 
agroalimentaires, des industries 
mécaniques ou encore des 
textiles”.
Pour sa part, l’ambassadeur 
d’Italie a fait part du “grand 
intérêt” affiché par les 
entreprises de son pays en vue 
d’investir en Algérie, notamment 
dans “les industries mécaniques 
et manufacturières, ainsi que 
dans les énergies renouvelables 
et les mines”, a conclu le 
communiqué.
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Une peine de 20 de prison ferme requise 
à l’encontre de Chakib Khelil

Aff Aire de ChAkib khAlil:

Le Trésor exige plus de 127 mds DA à titre de dédommagement

L’Algérie et le Qatar conviennent de la mise 
en place d’un comité mixte scientifique

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, M. 
Abdelbaki Benziane, a reçu 
lundi l’ambassadeur du Qatar 
en Algérie, Abdulaziz Ali 
Naama Al Naama, au cours 
de laquelle il a été convenu 
de mettre en place un comité 
mixte scientifique entre les 
deux pays.
Le comité mixte scientifique 
regroupera des responsables 
de la recherche des deux pays 
pour “la proposition de thèmes 
de recherche et des sources 
de financement”, indique le 
ministère dans un communiqué.
Les deux parties ont également 

évoqué “les discussions entre 
M. Benziane et son homologue 
qatarie, Mme  Boutheina Bint 
Ali Aldjabr Al Nouaimi, lors 
de la tenue à Alger du 18ème 
congrès des ministres arabes de 

l’enseignement supérieur”.
Cette rencontre a servi 
également d’occasion pour la 
partie algérienne de “remettre 
un projet d’accord consensuel 
à la partie qatarie, reprenant 

les grands axes de priorités 
des deux pays en matière 
de recherche scientifique, 
notamment celles accordées 
à la sécurité alimentaire, la 
sécurité énergétique et la santé 
du citoyen”, relève la même 
source.
“L’autre question abordée et 
inclue dans cet accord est celle 
relative au travail en commun 
des équipes des deux pays sur 
une recherche partenariale qui 
regroupera plusieurs entités 
économiques et scientifiques 
sur des programmes et projets 
structurants”.  
L’accord a prévu aussi “des 
mécanismes de suivi et 
d’évaluation à mi-parcours 

et en fin de parcours de tous 
les projets initiés”, note le 
communiqué, précisant que 
cet accord “fera l’objet d’une 
signature à l’occasion d’une 
visite ministérielle”.
Les deux parties ont examiné 
aussi “les possibilités 
d’organiser en réseautage 
les écoles des deux pays et 
encourager le jumelage entre 
les universités des deux pays 
sur les défis auxquels elles sont 
confrontées”.
“Le développement de la 
mobilité académique entre les 
deux pays” sont des thèmes qui 
ont été également abordés lors 
de cette entrevue, conclut la 
même source.

Le procureur de la 
République près 
le tribunal de Sidi 

M’hamed (Alger) a requis, 
mardi, une peine de 20 ans de 
prison ferme à l’encontre de 
l’ancien ministre de l’Energie, 
Chakib Khelil, dans le cadre du 
premier procès dans l’affaire de 
corruption lorsqu’il était à la 
tête du secteur.
De même qu’il a requis à 
l’encontre de l’accusé une 
amende de 2 millions Da, le 
maintien du mandat d’arrêt 
international émis en septembre 

2019, la confiscation de ses 
biens immobiliers, mobiliers 
et comptes bancaires, ainsi 
que ceux des membres de sa 
famille.
Une peine de 10 de prison ferme 
et une amende d’un (1) million 
Da ont été requises contre 
l’ancien P-dg de la Sonatrach, 
Mohamed Meziane et son 
adjoint, Abdelhafidh Feghouli.
Le procureur de la République 
a également requis une peine 
de 4 ans de prison ferme et un 
(1) million Da à l’encontre du 
directeur des affaires juridiques 

à Sonatrach, Boumediene 
Abbas.
Les accusés sont poursuivis 
pour des délits liés à la 
dilapidation de deniers publics, 
abus de fonction, conclusion 
de marchés publics contraires 
à la réglementation en vigueur 
notamment lors de conclusion 
du marché pour la réalisation 
du complexe gazier d’Arzew 
(Oran) en 2008, lors duquel 
le Groupe italien Saipem a 
été privilégié, sur instruction 
de l’ancien ministre, Chakib 
Khelil, au détriment de la 

société émiratie “Petrofac” qui 
avait pourtant présenté une 
meilleure offre.
Une peine de 10 ans de prison 
ferme et une amende d’un (1) 
million Da ont été requises à 
l’encontre des accusés, Gilbert 
Bulato et Massimo Gallipoli 
Steal, représentants du Groupe 
italien.

Le procureur de la République 
a, par ailleurs, requis une 
peine de 3 ans de prison ferme 
et une amende de 200.000 
Da à l’encontre des autres 
accusés, à savoir des cadres 
des Douanes et des transitaires 
avec confiscation de leurs biens 
immobiliers et bancaires.
Une amende valant le double 
des factures gonflées dont 
le montant dépasse selon 
l’expertise réalisée les 9 
millions Usd, a été requise 
à l’encontre des personnes 
morales.

Le représentant du Trésor 
a réclamé, lundi, plus 
de 127 milliards de DA 

à titre de dédommagement par 
les sociétés poursuivies dans 
l’affaire de l’ancien ministre de 
l’Energie Chakib Khalil.
A l’issue de l’audition des 40 
accusés dans cette affaire dont 
le procès s’est ouvert au pôle 
pénal économique et financier 
près le tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger), le représentant du 
Trésor a réclamé un million de 
dinars d’indemnisation pour 
chacun des 40 accusés.
Les représentants de la 
partie civile ont présenté 
leurs réquisitoires écrits 
au tribunal pour demander 
le dédommagement de la 
direction des douanes de la 
somme de 1.000 milliards de 
centimes. Le représentant de 
la partie civile constitué pour 

le groupe Sonatrach a indiqué 
que les “graves” dommages 
ayant entaché la crédibilité et 
la réputation du groupe “sont 
dus aux manipulations des 
responsables qui étaient à sa 
tête”, ajoutant que la convention 
de conciliation conclue avec 
la société SAIPEM “nous 
permet de demander de 
préserver les droits en matière 

d’indemnisations”.
Le tribunal avait terminé 
l’audition des représentants 
du groupe italien impliqué 
dans cette affaire dans laquelle 
sont poursuivies plusieurs 
entreprises étrangères activant 
dans le secteur de l’énergie en 
Algérie, ainsi que des cadres 
du groupe Sonatrach et de la 
direction des douanes. Tous 

les accusés ont nié en bloc les 
charges retenues contre eux.
La séance du matin a été 
consacrée à l’audition des 
principaux accusés poursuivis 
pour des délits de corruption 
dont le premier était l’ancien 
P-dg du groupe Sonatrach, 
Mohamed Meziane, détenu dans 
un établissement pénitentiaire 
à Oran après sa condamnation 
dans une autre affaire. Meziane 
est poursuivi, dans l’affaire de 
Chakib Khelil, pour conclusion 
de marchés en infraction aux 
lois et à la réglementation en 
vigueur, abus de fonction et 
octroi d’indus privilèges.
L’ancien responsable du 
Groupe public a nié les charges 
retenues contre lui, en imputant 
la responsabilité à l’ancien 
ministre de l’Energie, Chakib 
Khalil, à qui il reproche de 
privilégier le Groupe italien, au 

détriment de la société émiratie 
“Petrofac” qui avait présenté 
une meilleure offre.
Les accusés sont poursuivis 
pour des accusations liées à 
la corruption dans l’affaire 
du complexe gazier d’Arzew 
(Oran) et pour octroi d’indus 
privilèges, abus de fonction 
et conclusion de marchés 
en infraction aux lois et à la 
réglementation, conformément 
à la loi 06-01 relative à la 
prévention et à la lutte contre la 
corruption.
A noter que le Trésor public 
et le Groupe Sonatrach se 
sont constitués parties civiles. 
L’ancien ministre de l’Energie 
Chakib Khalil a fait l’objet des 
mandats d’arrêts internationaux 
pour toutes les affaires dont 
il est poursuivi au niveau des 
chambres d’enquêtes du Pôle 
national spécialisé.
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COVid-19 :

Benbouzid se félicite de la stabilisation 
de la situation épidémiologique

COVid-19 :

Plusieurs millions d’unités de médicaments 
prévues à la distribution

COrONAVirUS :

 1 343 nouveaux cas, 710 guérisons et 13 décès

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, s’est 

félicité de la stabilisation de la 
situation épidémiologique liée 
au Covid-19, saluant les efforts 
déployés par les directeurs de 
la santé des wilayas, a indiqué 
mardi un communiqué du 
ministère.
Lors d’une réunion de 
coordination et d’évaluation 
avec les directeurs de la santé 
des wilayas, tenue lundi par 
visio-conférence, le ministre 
de la Santé a salué “les efforts 
déployés par les directeurs de 
la santé et leur engagement 
à mettre en œuvre les 
différentes recommandations 
du ministère, notamment 
l’affectation de structures 

et de services de soins au 
Covid-19 à travers tous les 
établissements de santé, avec le 
maintien des spécialités vitales 
telles que la gynécologie-
obstétrique, la réanimation, 
la chirurgie générale, les 
urgences et la pédiatrie, en 
plus de la mise à disposition en 
grandes quantités de tous les 
médicaments pour le traitement 
des malades Covid, notamment 
les anticoagulants”, a précisé 
la même source.
M.Benbouzid a évoqué les cas 
Covid-19 enregistrés parmi les 
professionnels de santé, saluant 
leur sens de responsabilité 
face à cette pandémie depuis 
son apparition. Il a souhaité 
un prompt rétablissement 
aux malades, a ajouté le 

communiqué.
Concernant l’importance de 
la vaccination anti-Covid, 
le premier responsable du 
secteur a souligné la “nécessité 
d’intensifier cette opération qui 
est le seul moyen d’endiguer 
la pandémie”, appelant les 

wilayas qui ont enregistré un 
faible taux de vaccination à 
vulgariser la vaccination.
M.Benbouzid a, par ailleurs, 
appelé les directeurs de la 
santé à accorder la priorité 
aux services des urgences 
dans les programmes de 

réaménagement prévus, 
compte tenu de l’importance 
de ces services qui sont, a-t-il 
dit, l’interface des hôpitaux. 
“C’est un défi qu’il faut relever 
dans les meilleurs délais”, a-t-
il soutenu.
Le ministre a également plaidé 
en faveur de l’amélioration 
des prestations de proximité 
fournies aux citoyens, par 
l’augmentation des structures 
sanitaires de proximité 
dotées de diverses spécialités 
importantes pour épargner 
aux citoyens la contrainte 
des déplacements vers les 
établissements et centres 
hospitaliers et leur assurer 
une prise en charge au niveau 
des Etablissements publics de 
santé de proximité.

Plusieurs millions d’unités 
de médicaments employés 
dans le protocole de 

traitement thérapeutique de 
la Covid-19 sont prévues à la 
distribution, cette semaine, sur le 
marché national afin d’assurer la 
disponibilité de ces médicaments, 
a assuré l’Observatoire de veille 
sur la disponibilité des produits 
pharmaceutique.
Réuni en session extraordinaire, 
sur instruction du ministre de 
l’Industrie pharmaceutique, 
hier lundi, par visioconférence, 
l’Observatoire a examiné la 
disponibilité des médicaments 
entrants dans le cadre du 
protocole de thérapeutique anti-
Covid-19.
A cet effet, il a fait état de 22 
millions de boites de Paracétamol 

livrées aux établissements de 
distribution du 1er novembre au 
27 janvier dernier, en plus des 3 
millions de boites prévues à la 
distribution durant la semaine 
du 28 janvier au 03 février 2022 
(500 mg et 1gr).
S’agissant des anti-coagulants 
type Enoxaparine, il a été précisé 
qu’une quantité de plus trois 
(03) millions d’unités ont été 
mises en vente durant la période 
du 01 novembre 2021 au 27 
janvier 2022, tandis que près de 
500.000 unités sont prévues à la 

distribution cette semaine à la 
faveur de la mise sur le marché 
du traitement Théranox produit 
par les laboratoires Biothéra.
La libération prévisionnelle de 
500.000 unités pour ce nouveau 
produit est attendue durant le 
mois de février en cours.
En matière de disponibilité des 
tests antigéniques, l’Observatoire 
a assuré qu’une quantité de 2,4 
millions de tests ont été autorisés 
à l’importation, en plus des 
quantités produites localement.
Intervenant lors de cette réunion, 
le président de l’Observatoire, 
Dr Redha Belkacemi, a rappelé 
l’ensemble des mesures prises 
par le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique, dans le cadre 
de la veille sur la disponibilité 
des médicaments inscrits dans 

le protocole thérapeutique 
anti-Covid-19, notamment le 
renforcement des opérations 
d’inspections qui ont abouti à la 
libération d’importantes quantité 
stockées, ainsi qu’a des sanctions 
(mise en demeure et notification 
de fermeture) prononcées à 
l’encontre des contrevenants.
Il a, par ailleurs, salué 
“l’implication et la mobilisation 
de l’ensemble des acteurs de la 
chaine du médicament à travers 
le respect des mesures des 
réquisitions qui ont contribué à 
une meilleure disponibilité des 
produits entrants dans le cadre 
du protocole thérapeutique anti-
Covid-19”.
La réunion a évoqué, en outre, 
l’étude de la disponibilité 
des médicaments dispensés 

en officines, notamment 
les insulines, dont tous les 
programmes d’importation 
ont été libérés, permettant de 
prévoir plus de 300.000 unités  à 
la distribution dès le 1er février 
2022.
A signaler que la réunion de 
l’Observatoire s’est déroulée 
avec la participation des membres 
représentants du ministères de la 
Défense nationale, de la Santé, 
du Travail, de l’emploi et de la 
Sécurité Sociale, ainsi que ceux de 
l’Agence nationale de la Sécurité 
sanitaire, l’Agence nationale 
des produits pharmaceutiques, 
les experts cliniciens, le Groupe 
Saidal, des associations des 
producteurs et des distributeurs, 
et l’Ordre et les syndicats des 
pharmaciens et des médecins.

Mille trois cent 
quarante-trois (1 
343) nouveaux 

cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 710 guérisons et 
13 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en 
Algérie, indique lundi le 
ministère de la Santé dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 252 117, 

celui des décès 6 579, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 167 715 
cas.
Par ailleurs, 32 patients 
sont actuellement en soins 
intensifs, ajoute la même 
source.
En outre, 10 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant 
les dernières 24 heures, 9 
autres ont enregistré de 1 à 

9 cas, tandis que 29 wilayas 
ont enregistré 10 cas et plus.
Le ministère de la Santé 
rappelle, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de 
distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du 
port du masque.
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Les nouvelles mesures 
relatives au code de 
la route consistant en 

l’annulation des procédures 
de suspension et de retrait 
du permis de conduire par 
les commissions de wilaya, 
et l’application d’amendes 
forfaitaires aux contrevenants 
pouvant atteindre 7.000 
DA avec présentation du 
conducteur devant les 
instances judiciaires en cas 
d’établissement de PV de 
délit sont entrées en vigueur à 
compter de ce mardi.
Ces mesures ont été établies 
en vertu d’une circulaire 
interministérielle des 
ministères de l’Intérieur et 
des Transports publiée le 20 
janvier dernier, en vertu duquel 
il a été décidé d’annuler les 
procédures de suspension et de 
retrait du permis de conduire 
par les commissions de wilaya 
et de geler les activités des 
commissions compétentes de 
wilayas et des commissions de 
daïras.
Concernant ces nouvelles 
mesures, le chargé de la gestion 
à la Délégation nationale à 

la sécurité routière (DNSR), 
Abdelhakim Nacef a déclaré 
au journal «El Khabar » que 
dans le cas où le conducteur 
commet une contravention 
routière «l’agent de sécurité 
procède à la rétention du 
permis de conduire et non 
à son retrait et délivre un 
document autorisant le 
conducteur contrevenant à 
conduire pour une durée de 
dix (10) jours à compter de la 
date de la contravention.
En cas de non paiement de 
l’amende forfaitaire durant la 
période fixée, le conducteur 
n’a plus le droit de conduire 
et peut s’acquitter de l’amende 
minimale pour une durée 
de 45 jours à compter de la 
date de la contravention. Le 
montant de la contravention 
varie entre 2.000 DA et 5.000 
DA, selon son degré, tel que 
prévu dans la loi 17-05, et ce 
avant l’établissement du PV de 
notification de non-paiement 
transmis aux instances 
judiciaires compétentes, joint 
du permis de conduire avec 
la majoration de l’amende de 
3.000 à 7.000 DA. Les délits 

sont directement soumis à la 
justice.
Le même responsable a 
précisé que cette nouvelle 
procédure «prépare le terrain» 
à la délivrance du permis de 
conduire à points, soulignant 
que ses dispositions en 
matière de contraventions 
se déclinent en «quatre 
classes». La première classe 
comprend «sept cas assortis 
d’une amende de 2.000 DA 
au minimum, comme la 
contravention commise par les 
piétons des règles d’utilisation 
des passages sécurisés ou le 
non-port de la ceinture de 
sécurité par les passagers», 
tandis que l’amende sur la 

contravention de deuxième 
classe qui atteint 2.500 DA, 
elle comprend 10 cas, dont 
l’arrêt et le stationnement 
anarchiques entravant la 
circulation et le dépassement 
de la vitesse autorisée de 
10%».
L’amende sur la contravention 
de troisième classe 
(comprenant 13 cas) «s’élève 
à 3.000 DA, à l’instar du 
dépassement de la vitesse 
réglementaire entre 10 à 20%, 
du non-port de la ceinture de 
sécurité par le conducteur et 
de l’usage des vitres teintées», 
alors que les amendes de 
quatrième degré «sont au 
minimum estimées à 5.000 DA 

comprennent 30 cas tels que 
la conduite en sens interdit, 
le non-respect de l’arrêt au 
stop, le franchissement d’une 
ligne continue et l’utilisation 
manuelle du téléphone portable 
ainsi que le dépassement de la 
vitesse autorisée de 20 à 30 
%».
M. Nacef a indiqué dans ce 
sillage qu’il «est puni d’une 
amende de 10.000 à 50.000 
DA, tout conducteur qui aura 
fait dépassement de 30% 
des vitesses règlementaires 
autorisées», conformément à 
l’article 79 du code de la route.
Ces procédures s’inscrivent, 
selon la même source, dans le 
cadre des efforts des pouvoirs 
publics visant à «alléger  les 
procédures administratives 
dans l’application du code de 
la route» et à «réduire la charge 
sur les services sécuritaires et 
administratifs» qui se heurtent 
à «une forte pression», en 
orientant leurs efforts vers 
la lutte contre l’insécurité 
routière et en encourageant 
les contrevenants à payer 
l’amende».

Un total de 38 personnes 
ont péri, depuis le 
début janvier 2022, 

et plus de 483 autres ont 
été secourues d’une mort 
certaine, suite à l’inhalation 
du gaz du monoxyde de 
Carbonne (CO), a indiqué 
lundi un communiqué de la 
Protection civile, qui a rappelé 
aux citoyens les consignes de 
sécurité obligatoires en raison 
de la recrudescence des cas de 
décès au CO.
Les statistiques établies jusqu’à 
ce jour par la Protection civile 
concernant l’intoxication par 
ce gaz mortel depuis le début 
de janvier 2022 révèlent que 
38 personnes ont péri et plus 
de 483 ont été secourues d’une 
mort certaine.
La Protection civile a constaté 
une recrudescence des cas 
de décès par intoxication au 
CO avec un total de neuf 
(9) personnes décédées 
enregistrées à travers les 
wilayas de Constantine, 
Mascara, Médea et Souk 
Ahras, en lien avec l’utilisation 
massive des dispositifs de 

chauffage, suite à la vague 
de froid et la baisse des 
températures en cette période 
hivernale.
Ce gaz «redoutable» toxique 
est à l’origine de plusieurs 
décès, invisible, inodore et 
non irritant , il se diffuse 
«très vite» en se mélangeant 
à l’air ambiant, mais des 
gestes et précautions pratiques 
contribuent à en réduire le 
risque.

Ces «tragédies» sont souvent 
attribués à des «erreurs 
de prévention» en matière 
de sécurité, l’absence de 
ventilation, le «mauvais» 
montage, un «défaut» 
d’entretien, l’utilisation de 
certains appareils qui ne sont 
pas destinés au chauffage, 
vétusté des appareils  dans les  
habitations, maisons  et locaux  
sont «tous susceptibles, si les 
conditions sont réunies  de 

produire du monoxyde de 
carbone.
Pour se protéger contre 
ce risque il est «impératif 
d’adopter les bons gestes 
préventifs».
La Direction générale de la 
Protection civile a rappelé à 
aux citoyens les consignes de 
sécurité obligatoires à suivre 
«rigoureusement».
Il s’agit de ne pas boucher les 
prises d’air dans des pièces, de 

penser toujours à ventiler le 
logement lors de l’utilisation 
des appareils de chauffage, 
d’aérez au moins 10 minutes 
par jour, de ne jamais obstruer 
les entrées et les sorties d’air 
du logement, de ventiler la 
pièce pendant l’utilisation de 
l’appareil, de faire entretenir 
et régler «régulièrement» vos 
appareils par un professionnel.
Il est impératif de ne pas utiliser 
les moyens de chauffage 
Tabouna ou des appareils de 
cuisson, de ne pas se servir 
de tels appareils dans des 
pièces dépourvues d’aérations, 
d’utiliser un détecteur de gaz 
monoxyde de carbone comme 
moyen d’alerte, de ne pas 
laisser un moteur de voiture en 
marche dans un garage fermé.
Il est vivement recommandé 
d’appeler le numéro d’urgence 
de la Protection civile le 14 
et le numéro vert 1021 en 
précisant l’adresse exacte et 
la nature de l’accident pour 
une prise en charge «rapide et 
efficace».

ANNULATION DE LA SUSPENSION ET DE RETRAIT DU PERMIS DE CONDUIRE :

Entrée en vigueur des nouvelles mesures 

INTOXICATION AU MONOXYDE DE CARBONE:

38 décès depuis le début du mois de janvier 2022
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ANNAbA / eMPlOi

Les contractuels de la Directions de l'action 
sociale en colère ; leurs doléances sans suite 

ANNAbA / SOCiAl

Grogne des  travailleurs de Construb-Est d’Annaba

ANNAbA / lUTTe CONTre lA  SPÉCUlA TiON

Produits laitiers, pâtes, fruits et légumes           
Hausse des prix…Le pouvoir d'achat s’effrite

Le gouvernement prend des mesures

 ANNAbA / AlGÉrie POSTe

 Plus de 80% de cartes 
magnétiques Edahabia 

distribués à ce jour 

D'aucun citoyen Annabi 
ne vous dira sans 
doute le contraire que 

depuis quelques  jours les prix 
des produits laitiers et dérivés, 
pâtes, pain, huile, fruits et 
légumes s’accélèrent au début 
de cette nouvelle année 2022, 
Si bien que le pouvoir d'achat 
des citoyens est constamment 
agressé, ce qui se traduit 
ainsi par un certain stress des 
pères de familles aux faibles 
revenus.  "Cette flambée était 
quelque peu prévisible en cette 
conjoncture que vit le pays et 
le monde entier à l'effet de la 
pandémie de la covid-19 et la 
crise économique que vit le 
monde entier" expliquent ainsi 
les citoyens rencontrés qui font 
leurs emplettes. Pour d'autres 
activant dans le domaine du 
commerce expliquent cette 
situation  par le ralentissement 
des achats d'une part et  

l'indisponibilité des produits à 
large consommation, d’autre 
part  en raison de plusieurs 
facteurs que le gouvernement 
de Abdelmadji Tebboune est 
entrain de les combattre, le 
monopole, la bureaucratie 
etc, d'ailleurs à cet effet le 
gouvernement a pris une 
série de mesures par la 
levée du gel sur les dossiers 
de l'investissement plus 

précisément vitaux en ce qui 
concerne l'agriculture pour "  
une auto suffisance alimentaire 
et dans la perspective aussi  
"gagner le marché extérieur, 
notamment Africain" et donc 
dans le même sillage briser 
les chaines de spéculation 
"Issaba" qui stockent les 
produits de première nécessité. 
On les appelle communément 
les "Barons".

Les services d'Algérie 
Poste de la wilaya 
d’Annaba  ont distribué, 

à ce jour,  plus 35.000 cartes 
magnétiques Edahabia, soit 
un taux de 80%, a-t-on appris  
de notre source proche. Cette 
carte magnétique facilite   la 
procédure de retrait d'argent, 
de paiement électronique 
des factures et divers achats, 
sans avoir à se déplacer. 
Notre source d’Algérie Poste  
a invité ses clients  qui ne 

possèdent pas encore la carte  
à commander cette dernière en 
enregistrant leur demande sur 
le site officiel de l'entreprise, 
www.poste.dz, sur lequel le 
client trouvera un formulaire 
électronique à remplir à travers 
le bureau de poste virtuel 
(BaridiNet)». Les clients 
seront avisés par voie de SMS 
et sur les réseaux sociaux afin 
de se rapprocher des services 
postaux pour achever les 
procédures d'acquisition du 
code.

Les  anciens contractuels 
de la Direction 
de l'action sociale  

d’Annaba  qui  ont organisé   
plusieurs fois des sit-in  pour  
demander aux autorités le 
renouvellement de leurs 
contrats de travail PID et 
DAIS se sont interrogés, via 
notre journal, sur l’absence 
de réponse à ce jour de 
la part des responsables 
concernés!, affirmant que 

leur demande est légitime, 
par laquelle ils avaient 
demandé la suppression 
de la condition d’âge, qui 
stipule que les postulants aux 
contrats de la DAS doivent 
avoir moins de 35 ans, en sus 
de leur permanisation, une 
fois les conditions exigées 
par le dispositif d'insertion 
professionnelle remplies. 
Pour rappel, plusieurs 
députés sont intervenus pour 
aider ces jeunes, mais en 

vain et aucune évolution n’a 
été enregistrée. Les jeunes  
ne savent plus à quel saint 
se vouer. Ces derniers vivent 
entre l’angoisse  et la crainte. 
Selon les affirmations des uns 
et des autres, il s’avère que 
plusieurs d’entre eux  sans 
aucune  source d’argent. Ces  
derniers se disent déterminés 
à aller jusqu’au bout de leur 
action revendicative et à 
obtenir gain de cause à  leurs 
doléances.

S'estimant “lésés et 
oubliés” par leurs 
responsables, les  

travailleurs de l’entreprise  de 
construction et d'urbanisme de 
l'Est, Construb-Est, d’Annaba 
ont renouvelé leur protestation 
en début de cette semaine 
devant le siège de la direction de 
la cité du 8 Mars de la commune 
d’Annaba. Les protestataires 
ont affirmé qu’ils réclament 
une prise en charge de leurs 

problèmes socioprofessionnels 
et dénoncent à ce propos l’état 
actuel auquel est arrivée leur 
entreprise. Impayés depuis plus 
de sept mois, Les protestataires 
dénoncent le laxisme de la 
direction dans la régularisation 
et dénoncent le mauvais climat 
social qui prévaut au sein de 
cette société. Ainsi, en sus du  
problème des salaires impayés 
s'ajoute celui des indemnités 
que les salariés de cette société 
attendent impatiemment. Ils 

affirment que malgré leur 
situation lamentable, les 
responsables de l'entreprise n'ont 
pas daigné fournir la moindre 
explication sur les raisons du 
retard dans le versement de 
leurs salaires, «Nous avons 
des familles à charge dont les 
besoins ne peuvent attendre 
plus longtemps. Nos maigres 
économies, les prêts que nous 
avons contractés auprès de 
parents ou d’amis, ne peuvent 
tenir tout ce temps.

SihemFerdjallah

Tayeb Zgaoula

SihemFerdjallah

Sarah Yahia
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ANNAbA / SÛreTÉ de WilA YA

Arrestation de 39 
personnes au cours du 
mois de janvier passé

ANNAbA / ASSAiNiSSeMeNT

Les éléments de l’APC à pied d’œuvre 
lors d’une vaste  opération de nettoyage 

de plusieurs lieux publics

SkikdA - eNTrePriSe POrTUAire de SkikdA:

Hausse de 5% du volume des activités en 2021

OUArGlA / ACCideNTS de lA  rOUTe

Cinq (5) morts et 13 blessés dans un accident de la route

L’Entreprise portuaire 
de Skikda a 
enregistré une hausse 

de 5% du volume de ses 
activités portuaires en 2021 
comparativement à l’année 
2020, a-t-on appris jeudi  passé 
auprès de l ‘Entreprise.
Le volume des échanges 
effectués par cette entreprise 
portuaire, durant l’année 2021, 
a dépassé 22 millions de tonnes 
contre 21,111 millions de tonnes 
en 2020, soit une augmentation 
de 5 %, a précisé à l’APS son 
P-DG, Imad Djalal Tanfour.
Pour ce qui est du secteur des 
hydrocarbures, les échanges 
ont excédé, l’année dernière, 19 
millions de tonnes contre 18,510 
millions de tonnes en 2020, a 
ajouté le même responsable qui 
a souligné que le volume des 
échanges des produits gaziers 
a dépassé 3,666 millions de 
tonnes, soit une hausse de 82 % 
par rapport à l’année précédente.
Selon le même responsable, le 

trafic de marchandises générales 
ont progressé de 4 % avec un 
volume de 2,700 millions de 
tonnes contre 2,600 millions 
de tonnes en 2020, affirmant 
que le volume des exportations 
a dépassé 18,781 millions de 
tonnes en 2021, soit une hausse 
de 6 % comparativement à 2020.
Il a précisé à cet effet que le 
volume des exportations de 
marchandises générales a connu 
une augmentation de 128 %, 
tandis que celui des exportations 
des hydrocarbures a augmenté 

de 5 % durant l’année dernière.
Les importations durant cette 
même période ont enregistré 
une baisse de 5 % par rapport à 
2020 avec un volume de 3,283 
millions de tonnes, selon la 
même source qui a relevé un 
recul de 20 % de l’activité des 
conteneurs avec le traitement 
de 124.357 conteneurs en 2021 
contre 154.621 en 2020.
En dépit de la conjoncture 
sanitaire exceptionnelle due 
à la pandémie de Covid-19, 
l’entreprise portuaire de Skikda 

a réalisé un chiffre d’affaires 
de près de 10 milliards DA en 
2021, enregistrant ainsi une 
progression de 7 % par rapport à 
2020, a affirmé M. Tanfour.
La même source a souligné, 
par ailleurs, que l’année 2021 
s’est caractérisée à l’entreprise 
portuaire de Skikda par le 
lancement des exportations 
du clinker (ciment brut) pour 
un volume total de 255.000 
tonnes, affirmant que par souci 
d’améliorer les conditions 
d’exportation de cette matière, 
l’entreprise portuaire acquerra 
prochainement un chargeur de 
navires.
M.Tanfour a ajouté, en outre, 
que l’entreprise portuaire de 
Skikda a exporté en 2021 ‘‘pour 
la première fois’’ un générateur 
de 284 tonnes produit par 
l’usine General Electric Algeria 
Turbines (GEAT) de Batna, 
considérant que l’opération 
d’exportation d’un générateur 
de cette taille a été ‘‘une 

réussite’’ et constitue ‘‘une 
grande réalisation’’.
Cette opération pour le succès 
de laquelle tous les moyens 
ont été mobilisés sera suivie 
par d’autres opérations 
d’exportations de turbines et de 
générateurs, a-t-il assuré.
Aussi, dans le cadre de sa 
contribution à la lutte contre 
l’épidémie de Covid-19, 
l’entreprise portuaire de Skikda 
a fait don d’un générateur 
d’oxygène et d’une station 
de remplissage de bouteilles 
d’oxygène à l’hôpital 
Abdelkader Nettour de Collo, 
en plus de divers équipements 
de réanimation pour l’hôpital 
Saâd Kermeche de Skikda, a-t-
on rappelé.
L’entreprise a lancé également 
plusieurs campagnes de 
vaccination au profit des 
travailleurs, de leurs familles 
et de citoyens, en coordination 
avec la direction de la santé de 
la wilaya.

Cinq (5) personnes sont 
décédées et 13 autres 
ont été blessées suite 

à un accident de la route 
survenu mardi ? Ouargla, a-t-
on appris auprès des services 
de la Protection civile (PC).

L’accident, impliquant 
un bus de transport de 
voyageurs, assurant la liaison 
Oran-Hassi-Messaoud, un 
camion semi-remorque et 
un véhicule touristique, 
est survenu au niveau d’un 

tronçon de la route nationale 
RN-49 (environ 50 km à 
l’ouest d’Ouargla), a indiqué 
la même source.
Les victimes ont été 
évacuées par les éléments 
de la Protection civile vers 

l’hôpital Mohamed Boudiaf 
d’Ouargla.

Une enquête à été ouverte 

par la Gendarmerie nationale 

pour déterminer les causes 

exactes de cet accident.

Selon un communiqué 
de la sûreté de wilaya, 
rendu public, le bilan 

mensuel du mois de janvier 
passé, ayant trait aux activités 
de la Sûreté de Kharaza fait 
état de l’arrestation de 39 
personnes dont 13 suspects 
impliquées dans des affaires 
de possession de drogue et 
psychotropes, deux autres 
suspects de composition d’une 
bande de malfaiteurs, de vol 
ainsi que de falsification de 
chèques et de pièces d’identité, 
une personne suspecte de vol 
dans une mosquée, 9 individus 
suspectés d’agression et de 
violence, 14 autres activement 
recherchées par la police 
judiciaire. Les mêmes éléments 
ont saisi une quantité de 

drogue et de psychotropes de 
différentes marques.  Un appel 
au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des 
forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et 
le 15 48 afin de signaler tout 
méfait auquel viendraient à 
être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne les cas 
d’enlèvement ou de disparition 
d’enfants.

Les éléments de la 
commune d’Annaba 
sont intervenus 

avant-hier, lundi 31 janvier, 
au niveau du marché El 
Hattab , Algérie Telecom, 
les logements AADL, en 
vue d’opérer des travaux 
d’assainissement et de 
nettoyage par  la collecte des 
déchets, ordures ménagères 
et diverses décombres. 
Grâce à cette initiative 
parrainée par le wali, 
l’aspect environnemental 
de cette partie du chef-
lieu de la wilaya   va 
retrouver  un peu l’éclat 
à la grande satisfaction 
des résidents des cités. Il 
est prévu d’autres sorties 

similaires au niveau des 
autres cités périphériques 
qui ont également besoin 
d’être nettoyées tant elles 
présentent en matière de 
salubrité publique, une 
image repoussante.
Des moyens matériels 
importants dont des camions, 
des bennes et autres engins 
ont été mis à la disposition 
des participants à cette 
opérationpour le ramassage 
et la collecte des détritus 

domestiques, lesquels  
seront acheminés vers le 
centre d’enfouissement 
technique (CET) de Berkaâ-
Zerka. Cette campagne 
a permis de ramasser 
d’importantes quantités de 
déchets domestiques ainsi 
que les déchets jetés en 
bordures des chaussées, où 
des bouteilles vides, des 
restes de nourriture et autres 
déchets solides jonchaient 
sur les lieux, a-t-on constaté.

Sarah Yahia Sarah Yahia



Pas moins de 763 
bénéficiaires de pré-
affectations à points 

de la daïra d’Oran ont reçu 
lundi  dernier les clés de leurs 
logements publics locatifs 
(LPL).
La cérémonie symbolique de 
remise des clefs des nouveaux 
logements de type F3 au profit 
de 60 familles bénéficiaires à 
points s’est déroulée dans une 
ambiance de joie au niveau de 
haïFillaoucene (ex El Barki), 
en présence des autorités 
locales.
Ce quota de logements fait 
partie du programme des 5.668 
logements publics locatifs au 

profit des bénéficiaires des pré-
affectations de la daïra d’Oran, 
suite à la distribution, à la 
mi-janvier en cours, de 2.668 
logements répartis sur trois 
sites au pôle urbain d’Oued 
Tlélat, sachant que ce dernier 
dispose de 8.700 logements 
dont 700 unités pour les 
habitants d’Oued Tlélat.
En marge de la cérémonie de 
remise des clés, le directeur 
du logement de la wilaya, 
Khorkhi Yacine, a indiqué 
à l’APS que 137 logements 
similaires seront attribués à 
leurs bénéficiaires de la daïra 
d’Oran, au niveau du même 
site, immédiatement après 

l’achèvement des travaux 
d’aménagement, actuellement 
en cours.
D’autre part, plus de 2.000 
logements de type public 
locatif (LPL), sis dans la zone 
d’Aïn-El Beïda (commune 
d’Es-Senia), seront distribués 
aux détenteurs de pré-
affectations de la daïra d’Oran 
durant le premier semestre de 
l’année en cours. A noter que 
les gros travaux sont achevés 
à 100%, en attendant ceux de 
l’aménagement extérieur, a-t-
on relevé de même source.
Khorkhi Yacine a rappelé que 
plus de 4.590 LPL ont été 
distribués durant les mois de 

décembre et janvier à Oued 
Tlélat à près de 1.000 familles 
qui habitaient le bidonville 
“Sebkha”, dans la commune 
de Sidi Chahmi, en plus de la 

distribution de 159 logements 
de type promotionnel aidé 
(LPA), soit 108 au niveau du 
pôle urbain de Belgaïd (Bir El 
Djir) et 51 à Gdyel.
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Remise des clefs de plus de 760 logements publics locatifs

Un réseau criminel 
organisé de présumés 
narcotrafiquants, 

composé de trois (3) individus, 
a été démantelé à Béni-Ounif, 
par les éléments de la 3ème 
sûreté urbaine de Bechar, qui 
ont saisi en leur possession 
une quantité de 3,6 kg de kif 
traité, a rapporté mardi la 
cellule de communication de 
la sûreté de wilaya de Bechar.
Réalisée sous supervision 
de la justice, cette opération 
fait suite à l’exploitation 

de renseignements faisant 
état d’activités suspectes 
d’individus à Béni-Ounif (110 

km au nord de Bechar), a-t-on 
précisé.
Les investigations policières 

ont permis l’identification et 
l’arrestation à Beni-Ounif, 
dans une première phase, de 
deux (2) membres du réseau 
et la saisie en leur possession 
de 3,1 kg de kif traité, et plus 
tard d’un troisième individu.
Un quatrième complice est 
activement recherché par les 
enquêteurs qui, auparavant 
et sur ordre de la justice, ont 
perquisitionné son domicile à 
Béni-Ounif et y découvert une 
quantité de 500,2 grammes de 
kif traité, a ajouté la source.

Après finalisation de 
l’enquête et des investigations 
policières, les trois mis en 
cause ont été présentés à 
la justice qui a ordonné 
leur mise en détention 
provisoire pour “détention 
illégale de drogue à des 
fins de commercialisation’’, 
tandis que les recherches se 
poursuivent toujours pour 
l’arrestation de leur quatrième 
complice, a-conclu la même 
source sécuritaire.

beChAr

Démantèlement d’un réseau de présumés 
narcotrafiquants à Beni-Ounif

Près de 2.086 oiseaux 
d’eau ont été dénombrés 
sur les zones humides 

de la wilaya de Souk Ahras 
par la conservation des forêts 
en coordination avec le réseau 
régional de dénombrement 
des oiseaux d’eau nicheur et 
migrateurs, a-t-on appris lundi 
de cette conservation.
Ces oiseaux qui appartiennent 
à 20 espèces ont été observés 
à travers les quatre zones 
humides des barrages d’Oued 
Mellègue, Ain Dalia, Tiffech 
et Oued Charef, a indiqué 
à l’APS Ahmed Chergui, 
chargé du bureau des espèces 
protégées, de la chasse et 
des activités cynégétiques 
de cette conservation, en 
précisant qu’aucun oiseau n’a 
été observé sur les sept autres 
zones humides de la wilaya 
totalement à sec.
Ce recensement a été effectué 

du 24 au 26 janvier dans 
le cadre du dénombrement 
national des oiseaux d’eau 
migrateurs, selon M Chergui 
qui a souligné que l’avifaune 
sauvage constitue un élément 
fondamental pour l’équilibre 
des systèmes écologiques.
Il a également relevé que 
l’opération intervient à la veille 
de la célébration le 2 février 
de chaque année de la journée 
mondiale des zones humides 
sous le thème « agir pour les 

zones humides, c’est agir pour 
l’homme et la nature ».
Les services d la conservation 
ont réitéré l’appel à la 
contribution de tous pour 
la protection de l’avifaune 
sauvage et des zones humides 
contre le braconnage, la 
pollution par les eaux usées 
et la surexploitation des 
ressources en eau ainsi 
que par le reboisement des 
bassins versants des barrages, 
les travaux de correction 

torrentielle et les campagnes 
de nettoyage des forêts.
Selon la même source, les 
actions de la conservation des 
forêts sont dirigées notamment 
vers la préservation des 
écosystèmes naturels au 
travers des programmes de 
reboisement et de lutte contre 
l’érosion hydrique.
Les espèces observées durant 
ce dénombrement sont 
notamment le canard colvert, 
le héron blanc, la foulque 

macroule, la châtaigne d’eau, 
le goéland, le flamant rose, 
l’érismature à tête blanche, 
le grèbe, le grand cormoran, 
la sarcelle d’hiver et le petit 
gravelot, selon la même source.
La wilaya de Souk Ahras compte 
11 zones humides dont trois 
naturelles : MadjenDedjajdj, 
MadjenBouhsane et El 
M’kimène dans la commune 
de Sidi Fredj.
Les huit autres zones sont 
artificielles : barrage de 
Tifèche, la retenue collinaire 
de Tifèche, barrage d’Oued 
charef, la retenue collinaire 
Btoum de la commune de 
Taoura, le lac Boumaaraf 
Sebti (Taoura), le barrage 
d’OuldjetMellègue (Dréa), 
la retenue comminaire 
de Hammam Cheb 
(M’daourouch) et le barrage 
d’Ain Dalia (Henancha).

ZONeS hUMideS
Plus de 2000 oiseaux d’eau dénombrés à Souk Ahras



L’OMS s’alarme de la quantité de déchets médicaux 
liés au Covid

Expulsion de l’ambassadeur français au Mali 
Le pic des tensions a-t-il été atteint?

Le Premier ministre canadien Justin Trudeau annonce 
être positif au Covid-19

La montagne de déchets 
médicaux liés au 
Covid-19 pose des 

risques pour la santé et 
l’environnement, a indiqué 
mardi 1er février l’OMS, qui 
appelle à prendre des mesures 
pour réduire notamment 
l’utilisation des gants. 
L’Organisation mondiale de 
la santé a travaillé dans un 
nouveau rapport sur les quelque 
87 000 tonnes d’équipements de 
protection individuelle qui ont 
été expédiés entre mars 2020 
et novembre 2021 à travers le 
monde par les Nations unies, 
pour aider les pays, en particulier 
les plus défavorisés, à faire face 
à la pandémie.
Plus de 140 millions de kits de 
test, susceptibles de générer 

2 600 tonnes de déchets non 
infectieux (principalement du 
plastique) et 731 000 litres 
de déchets chimiques (soit 
l’équivalent du tiers d’une 

piscine olympique) ont ainsi été 
expédiés, tandis que plus de 8 
milliards de doses de vaccin ont 
été administrées dans le monde, 
produisant 144 000 tonnes de 

déchets supplémentaires sous 
forme de seringues, d’aiguilles 
et de caisses de sécurité. Environ 
97% des déchets plastiques issus 
des tests ont été incinérés.
Ces dizaines de milliers de 
tonnes de déchets médicaux dont 
parle le rapport ne représentent 
qu’une petite fraction du volume 
mondial des déchets, l’étude 
ne prenant pas en comptant les 
équipements qui n’ont pas été 
envoyés via l’ONU.
Un manque cruel de systèmes de 
tri des déchets
Ces déchets médicaux 
supplémentaires résultant de la 
riposte à la pandémie ont mis 
à rude épreuve les systèmes 
de gestion des déchets dans le 
monde entier, et menace « la santé 
humaine et environnementale », 

s’inquiète l’OMS.
Selon le rapport, trois 
établissements de santé sur dix 
dans le monde ne disposent 
pas de systèmes de tri des 
déchets. Dans les pays les 
moins développés, moins d’un 
établissement de santé sur trois 
dispose d’un service de base de 
gestion des déchets médicaux.
L’OMS propose une multitude 
de solutions pour réduire les 
déchets. Elle propose de créer 
des emballages plus petits et 
plus durables et de fabriquer en 
général des équipements à base 
de matériaux renouvelables. 
Envoyer les déchets médicaux 
dans les décharges devrait être 
la solution de dernier recours, 
indique le document.

L’ ambassadeur de 
France au Mali a trois 
jours pour quitter le 

Mali. Décision annoncée lundi 
31 janvier en début d’après-
midi par les autorités maliennes 
de transition, à l’issue d’une 
convocation de Joël Meyer 
au ministère des Affaires 
étrangères. C’est l’ultime 
épisode de plusieurs mois 
d’échanges tendus entre les 
autorités des deux pays et qui 
laisse planer d’immenses doutes 
sur la suite des relations entre la 
France et le Mali. 
L’expulsion du diplomate 
français fait suite « aux propos 
hostiles et outrageux » tenus 
ces derniers jours par Jean-
Yves le Drian. Le ministre 

français des Affaires étrangères 
avait, entre autres, qualifié d’« 
illégitimes » les autorités de 
transition. L’incompréhension et 
l’animosité qu’ont en partage les 
autorités maliennes et françaises 
n’étaient jamais allées si loin. 
Mais le pic a-t-il été atteint ?
Bamako souhaite « maintenir 
le dialogue et poursuivre la 
coopération avec l’ensemble de 
ses partenaires internationaux, 
y compris la France ». Une 
invitation difficilement 
conciliable avec la manière forte 
qui a été choisie et qui a surpris 
bien des observateurs, y compris 
parmi les fins connaisseurs de la 
politique malienne. De son côté, 
Paris « réitère son engagement 
en faveur de la stabilisation et du 

développement du Sahel », mais 
sans mentionner nommément le 
Mali.
Depuis l’expulsion du 
contingent danois de la force 
Takuba, la semaine dernière, 
la quinzaine de pays européens 
qui y contribuent ont initié 
une réflexion sur l’avenir de 
cette force, articulée autour de 
Barkhane. Dont la présence sur 
le territoire malien est de plus 
en plus contestée dans la rue. 
Bamako a d’ailleurs sollicité 
une série d’amendements aux 
accords militaires actuels, Paris 
n’a pas encore répondu.
Les autorités maliennes de 
transition, qui ont également 
engagé un bras de fer avec la 
Cédéao, semblent déterminées 

à changer leurs relations avec 
leurs partenaires traditionnels, 
quitte à risquer l’isolement. 
En rappelant que d’autres 

puissances sont disponibles -la 
Russie, mais pas seulement- et 
tout en brandissant l’étendard de 
la souveraineté nationale.

Le Premier ministre 
canadien Justin Trudeau 
a annoncé lundi avoir 

reçu un résultat positif au 
Covid-19 sans toutefois avoir de 
symptômes graves.
“Je me sens bien, et je vais 
continuer de travailler à distance 
cette semaine, conformément 
aux consignes de la santé 
publique”, a dit sur Twitter le 
chef du gouvernement canadien, 
qui a récemment reçu sa 
troisième dose vaccinale.
Justin Trudeau a une nouvelle 
fois appelé les Canadiens à se 
faire vacciner et à recevoir leur 
dose de rappel.
“Le virus nous affecte tous. Deux 
de mes (trois, ndlr) enfants l’ont 

désormais contracté”, a-t-il dit 
lors d’un point presse, en fin de 
matinée, précisant pour sa part 
ne sentir “aucun symptôme”. 
Ce dernier, 50 ans, a reçu début 

janvier une troisième dose de 
vaccin.
Mais il ne pourra donc pas être 
présent physiquement dans 
l’après-midi lors de la reprise 

des activités à la Chambre des 
communes à Ottawa, devant 
laquelle des camionneurs 
et opposants aux mesures 
sanitaires manifestent depuis 
trois jours. 
“Ce n’est pas en manifestant 
contre la pandemie mais en se 
faisant vacciner” que le Canada 
va en finir avec le virus, a estimé 
Justin Trudeau.
Samedi, des milliers de 
personnes et des centaines de 
camions ont bloqué le centre-
ville de la capitale fédérale 
canadienne en opposition 
aux mesures sanitaires et à la 
vaccination obligatoire pour 
franchir la frontière canado-
américaine.

“Tous les Canadiens ont le 
droit d’exprimer leur opinion 
ou leur désaccord avec leur 
gouvernement, mais ils n’ont 
pas le droit de menacer ou de 
harceler leurs concitoyens ni 
de propager des messages de 
haine”, a insisté M. Trudeau 
affirmant qu’il ne se laisserait 
pas intimider. 
La police a ouvert plusieurs 
enquêtes après la manifestation 
de samedi qui s’est globalement 
déroulée dans le calme, 
notamment après la profanation 
de monuments nationaux 
mais aussi en raison de 
comportements “menaçants et 
intimidants” visant des policiers.
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Birmanie 
Un an après le coup 
d’Etat, les appels à 
faire pression sur la 

junte continuent

L’armée israélienne suspend deux commandants 
pour la mort d’un Palestinien

La colère tonitruante des Tunisiens

Irak
Les survivants yézidis, victimes des pratiques 

de Daech, tombés dans l’oubli ?

Cela fait un an jour pour jour 
que la junte a pris le pouvoir 
en Birmanie. Les militaires 

verrouillent toujours la totalité de 
l’appareil d’Etat et n’ont cédé sur 
aucun des points soulevés par la 
communauté internationale en vue 
d’un rétablissement progressif de la 
démocratie. Mais les appels - de l’ONU 
et du Gouvernement birman d’unité 
nationale notamment - à poursuivre et 
à intensifier les pressions continuent. 
La Haute-Commissaire aux droits 
de l’homme a appelé vendredi 
la communauté internationale 
à redoubler d’efforts pour faire 
pression sur la junte birmane qui 
a pris le pouvoir il y a un an. Tout 
en constatant que ni les actions du 
conseil de sécurité de l’ONU ni celles 
de l’Asean, l’alliance régionale dont 
la Birmanie est membre, n’ont été 
suffisantes pour convaincre la junte de 
cesser ses violences ou faciliter l’aide 
humanitaire
Ce lundi, ce sont des représentants 
du Gouvernement birman d’unité 
nationale (NUG) qui se sont exprimés 
à l’Assemblée nationale française 
pour alerter sur la situation dans leur 
pays. Aung Myo Min, le ministre des 
Droits humains du NUG, a exhorté 
la France -qui entame la présidence 
du Conseil de l’Union européenne - à 
faire davantage pression sur la junte 
pour que cessent les massacres et les 
conflits armés dans certaines régions 
de Birmanie.
Les membres du Gouvernement 
d’unité nationale sont catégoriques 
: leur légitimité n’est pas à mettre 
en doute, ils ont été élus lors de la 
dernière élection de novembre 2020 et 
ils ont le soutien du peuple.

L’armée israélienne 
a annoncé mardi la 
suspension de deux 

commandants après la mort 
d’un Palestino-américain lors 
d’une opération en Cisjordanie 
occupée au cours de laquelle 
les militaires ont fait preuve 
de “manque de jugement” et 
“d’absence de considérations 
morales”.
Les Etats-Unis avaient exhorté 
Israël à mener une enquête 
sur le décès le 13 janvier 
d’Omar Abdalmajeed Assad, 
retrouvé mort dans un village 
de Cisjordanie après avoir été 
détenu et abandonné menotté 

par des soldats israéliens, selon 
des responsables palestiniens.
Âgé de 78 ans selon l’armée, 
M. Assad avait été arrêté, 
menotté, battu, abandonné dans 
un bâtiment en construction, 
puis retrouvé mort au petit 
matin après le départ des 
soldats, avait indiqué à l’AFP 
le chef du village de Jiljiliya, 
au nord de Ramallah, où les 
autorités avaient confirmé son 
décès des suites d’une crise 
cardiaque.
Dans son enquête sur cette 
mort, qu’elle dit “regretter”, 
l’armée israélienne a indiqué 
mardi qu’après avoir arrêté et 

ligoté “pendant trente minutes” 
M. Assad, le vieil homme 
avait été “libéré”, mais que les 
soldats avaient considéré qu’il 
“dormait”, sans identifier de 
“signe de détresse” chez lui, et 
ne “l’avaient pas réveillé”.
“Mais les soldats ont échoué 
à leurs obligations en laissant 
M. Assad gisant au sol sans 
traitement et sans reporter 
l’incident à leur hiérarchie”, a 
conclu le rapport de l’armée, 
évoquant “un manque de 
jugement dans la prise de 
décision” de la part des 
soldats et leur “absence de 
considérations morales”.

En Tunisie, les 
clignotants sociaux 
sont au rouge. 

D’après le rapport du Forum 
tunisien pour les droits 
économiques et sociaux, 
le record des mouvements 
sociaux a été battu au cours 
de l’année 2021. Idem pour 
les suicides et les tentatives 
de suicide.
L’année 2022 commence 
comme 2021 s’est achevée, 
sur le spectacle des 
incessantes escarmouches 
entre le président, Kaïs 
Saïed, et ses partisans d’un 
côté, et le mouvement 
Ennahdha et ses alliés – 
qu’il a dessaisi du pouvoir 
un certain 25 juillet 2021 
en suspendant les travaux 

de l’Assemblée des 
représentants du peuple 
(ARP) et en limogeant le 
gouvernement dirigé par 
M. Hichem Mechichi – de 
l’autre. Mais ce tumulte 
dont les Tunisiens se sont 
lassés depuis longtemps 
coûte très cher au pays et 
l’empêche de se consacrer 
à la résolution de ses vrais 
problèmes, économiques et 
sociaux, et l’exaspération 
des Tunisiens culmine.
Mounir Saïdani est 
convaincu que ces 
«mouvements sociaux 
constituent le prélude à 
une nouvelle révolution» 
en Tunisie. Ce professeur 
de sociologie à l’Institut 
supérieur des sciences 

humaines de Tunis 
développait cette idée il y 
a exactement un an dans un 
article portant ce titre publié 
par l’édition arabe d’Orient 

XXI. La révolution dont il 
parle n’est toutefois pas ce 
grand déferlement violent 
qui emporterait tout sur son 
chemin. 

Vue de l’extérieur, la 
modeste maison à 
deux étages située 

à Erbil – capitale de la 
région du Kurdistan irakien 
– ressemble à une garderie 

ordinaire qui résonne des 
cris de joie des enfants 
jouant derrière ses hauts 
murs.
Toutefois, ce complexe 
renferme un secret bien 

gardé: les enfants qui s’y 
trouvent sont ceux de 
femmes yézidies qui ont 
été tenues en captivité et 
violées par des militants de 
Daech. 
Le 3 août 2014, le groupe 
extrémiste a fait des ravages 
à travers le Sinjar – foyer 
ancestral de la minorité 
yézidie d’Irak. Terrorisées, 
certaines familles ont fui et 
ont trouvé refuge non loin, 
sur le mont Sinjar, où elles 
sont restées sans protection, 
sans nourriture et sans eau.
Les personnes qui n’ont 
pas pu fuir ont aussitôt été 
encerclées par des militants 
vêtus de noir. Ceux-ci ont 
massacré les hommes et 

envoyé les garçons dans 
des camps d’entraînement, 
où ils ont été contraints 
d’adhérer à l’interprétation 
erronée de l’islam perçue 
par le groupe terroriste. 
Quant aux filles et aux 
femmes yézidies, elles ont 
été tenues en captivité puis 
distribuées aux militants 
pour servir d’esclaves 
sexuelles et de servantes 
domestiques. Elles ont 
été emmenées dans les 
territoires contrôlés par 
Daech dans l’ouest de l’Irak 
et en Syrie voisine, où elles 
ont été vendues comme des 
biens sur des marchés aux 
esclaves.
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fC bArCelONe : 
Joan Laporta fait une annonce forte sur 

Ousmane Dembélé

Le président du e président du 
FC Barcelone a FC Barcelone a 
regretté l’échec regretté l’échec 

des négociations avec des négociations avec 
l’ international français et a l’international français et a 
annoncé des mesures à son annoncé des mesures à son 
encontre.encontre.
Ousmane Dembélé est Ousmane Dembélé est 
toujours un joueur du FC toujours un joueur du FC 
Barcelone. Il y a un peu plus Barcelone. Il y a un peu plus 
d’une semaine après un nouvel d’une semaine après un nouvel 
échec dans les négociations échec dans les négociations 
pour la prolongation de contrat pour la prolongation de contrat 
de l’ international français, qui de l’international français, qui 
sera libre de tout contrat en sera libre de tout contrat en 
juin prochain, le club catalan, juin prochain, le club catalan, 
par la voix de son directeur par la voix de son directeur 
général, avait demandé général, avait demandé 
ouvertement à Ousmane ouvertement à Ousmane 
Dembélé de quitter le club Dembélé de quitter le club 
en janvier. Le Français avait en janvier. Le Français avait 
réagi sur ses réseaux sociaux, réagi sur ses réseaux sociaux, 
refusant de céder à la menace refusant de céder à la menace 
du club catalan.du club catalan.
«Dembélé a refusé un club «Dembélé a refusé un club 
anglais, nous sommes très anglais, nous sommes très 
surpris»surpris»
Dans la foulée, les deux Dans la foulée, les deux 
parties se sont revus afin de parties se sont revus afin de 
trouver une solution, mais trouver une solution, mais 
à l’heure actuelle, aucune à l’heure actuelle, aucune 
prolongation n’a été signé et prolongation n’a été signé et 
le joueur n’a pas quitté le club le joueur n’a pas quitté le club 
lors du mercato. Pourtant, lors du mercato. Pourtant, 
le FC Barcelone était prêt à le FC Barcelone était prêt à 
écouter les offres qu’ il a reçu écouter les offres qu’il a reçu 
pour Ousmane Dembélé et en pour Ousmane Dembélé et en 
a même accepté une ce lundi, a même accepté une ce lundi, 
mais c’est le joueur qui n’a pas mais c’est le joueur qui n’a pas 
voulu donner suite. Présent en voulu donner suite. Présent en 
conférence de presse ce mardi conférence de presse ce mardi 
pour présenter les résultats pour présenter les résultats 
de l’ investigation sur le de l’investigation sur le 

passage de Josep Bartomeu, passage de Josep Bartomeu, 
Joan Laporta a évoqué le Joan Laporta a évoqué le 
cas Ousmane Dembélé et a cas Ousmane Dembélé et a 
une nouvelle fois regretté une nouvelle fois regretté 
l’attitude du joueur et de son l’attitude du joueur et de son 
entourage.entourage.
«Nous lui avons fait une très «Nous lui avons fait une très 
bonne offre de prolongation bonne offre de prolongation 
de contrat. Le joueur a dit de contrat. Le joueur a dit 
non. Au début, il a prétendu non. Au début, il a prétendu 
que ce n’était pas une question que ce n’était pas une question 
d’argent, mais ensuite il d’argent, mais ensuite il 
s’est concentré sur l’aspect s’est concentré sur l’aspect 
économique. C’est à ce économique. C’est à ce 
moment-là que le problème moment-là que le problème 
s’est enraciné. L’agent n’a s’est enraciné. L’agent n’a 
rien voulu nous dire et cela rien voulu nous dire et cela 
a des conséquences pour le a des conséquences pour le 
club», a affirmé le président club», a affirmé le président 

du FC Barcelone.du FC Barcelone.

«Nous allons défendre les «Nous allons défendre les 
interêts du club»interêts du club»
Joan Laporta a confirmé les Joan Laporta a confirmé les 
rumeurs selon lesquelles le FC rumeurs selon lesquelles le FC 
Barcelone avait accepté une Barcelone avait accepté une 
offre pour vendre Ousmane offre pour vendre Ousmane 
Dembélé que le joueur a Dembélé que le joueur a 
refusé : «On lui a présenté refusé : «On lui a présenté 
deux bonnes propositions et deux bonnes propositions et 
il n’a pas voulu les accepter. il n’a pas voulu les accepter. 
Nous sommes très surpris. Nous sommes très surpris. 
Surtout le dernier, qui était Surtout le dernier, qui était 
un club anglais où il pouvait un club anglais où il pouvait 
parfaitement se développer. parfaitement se développer. 
Il ne voulait pas et préférait Il ne voulait pas et préférait 
rester ici pendant six mois. rester ici pendant six mois. 
Ça n’avait pas de sens parce Ça n’avait pas de sens parce 

que ce n’était pas bon pour que ce n’était pas bon pour 
lui ou pour le club. Cela nous lui ou pour le club. Cela nous 
aurait permis de travailler plus aurait permis de travailler plus 
sereinement sur le marché».sereinement sur le marché».
«Ousmane Dembélé est «Ousmane Dembélé est 
difficile à comprendre. difficile à comprendre. 
Ousmane Dembélé est dans Ousmane Dembélé est dans 
l’équipe et Xavi doit construire l’équipe et Xavi doit construire 
une équipe compétitive avec une équipe compétitive avec 
des joueurs qui ont un avenir des joueurs qui ont un avenir 
dans ce club. Nous pensons dans ce club. Nous pensons 
que Ousmane Dembélé a que Ousmane Dembélé a 
déjà un contrat avec un autre déjà un contrat avec un autre 
club, on nous l’a dit. Ce que club, on nous l’a dit. Ce que 
nous ferons, c’est défendre les nous ferons, c’est défendre les 
intérêts du club», a conclu le intérêts du club», a conclu le 
président du FC Barcelone.président du FC Barcelone.

Sauf retournement de situation, Sauf retournement de situation, 

Ousmane Dembélé quittera le Ousmane Dembélé quittera le 
FC Barcelone en juin prochain FC Barcelone en juin prochain 
et sera libre de s’engager et sera libre de s’engager 
avec le club de son choix. avec le club de son choix. 
Deux questions persistent Deux questions persistent 
désormais. Quelle sera la désormais. Quelle sera la 
destination de l’ international destination de l’international 
français, annoncé au PSG et français, annoncé au PSG et 
en Angleterre, mais aussi quid en Angleterre, mais aussi quid 
de son avenir à court terme de son avenir à court terme 
au FC Barcelone. En effet, au FC Barcelone. En effet, 
la dernière déclaration de la dernière déclaration de 
Joan Laporta laisse fortement Joan Laporta laisse fortement 
entendre qu’Ousmane entendre qu’Ousmane 
Dembélé ne portera plus le Dembélé ne portera plus le 
maillot du club catalan et sera maillot du club catalan et sera 
donc en tribunes pendant le donc en tribunes pendant le 
reste de la saison.reste de la saison.

Le mercato d’hiver, e mercato d’hiver, 
clôturé lundi à minuit clôturé lundi à minuit 
dans les plus grands dans les plus grands 

championnats européens, a championnats européens, a 
été peu mouvementé pour les été peu mouvementé pour les 
internationaux algériens, dont internationaux algériens, dont 
la majorité ont opté pour la la majorité ont opté pour la 
stabilité, à moins de deux mois stabilité, à moins de deux mois 
de la double confrontation de la double confrontation 
face au Cameroun, dans le face au Cameroun, dans le 
cadre des barrages de la Coupe cadre des barrages de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar.du monde 2022 au Qatar.
Non retenu par le sélectionneur Non retenu par le sélectionneur 
national Djamel Belmadi national Djamel Belmadi 
pour la Coupe d’Afrique des pour la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée nations CAN-2021 (reportée 
à 2022) qui se déroule au à 2022) qui se déroule au 
Cameroun (9 janvier - 6 Cameroun (9 janvier - 6 
février), le défenseur Mehdi février), le défenseur Mehdi 
Zeffane (19 sélections) s’est Zeffane (19 sélections) s’est 
engagé en janvier pour un engagé en janvier pour un 
contrat d’un an et demi avec contrat d’un an et demi avec 
la formation turque de Yeni la formation turque de Yeni 
Malatyaspor, en provenance Malatyaspor, en provenance 
de Krylia Sovetov (Russie) de Krylia Sovetov (Russie) 
dans un transfert libre.dans un transfert libre.
L’ancien joueur de L’ancien joueur de 
l’Olympique Lyon et du Stade l’Olympique Lyon et du Stade 
rennais espère relancer sa rennais espère relancer sa 
carrière dans un championnat carrière dans un championnat 
qui donne plus de visibilité, qui donne plus de visibilité, 
dans l’objectif de réintégrer dans l’objectif de réintégrer 
les rangs du «Club Algérie», les rangs du «Club Algérie», 
en vue des prochaines en vue des prochaines 
échéances.échéances.

Forfait pour le rendez-vous Forfait pour le rendez-vous 
continental en raison d’une continental en raison d’une 
blessure, le défenseur de blessure, le défenseur de 
la Lazio de Rome (Serie A la Lazio de Rome (Serie A 
italienne) Mohamed Farès a italienne) Mohamed Farès a 
rejoint l’autre club italien du rejoint l’autre club italien du 
Torino, à titre de prêt avec Torino, à titre de prêt avec 
option d’achat.option d’achat.
Seulement, le joueur a de Seulement, le joueur a de 
nouveau  été blessé, cette fois-nouveau  été blessé, cette fois-
ci victime d’une lésion des ci victime d’une lésion des 
ligaments croisés antérieurs, ligaments croisés antérieurs, 
ainsi qu’une atteinte du ainsi qu’une atteinte du 
ménisque médial. Mohamed ménisque médial. Mohamed 
Farès (12 sélections) est Farès (12 sélections) est 
probablement forfait pour le probablement forfait pour le 
reste de la saison.reste de la saison.
Il a fallu attendre le dernier Il a fallu attendre le dernier 
jour de la période des jour de la période des 
transferts pour assister aux transferts pour assister aux 
deux principaux transferts, deux principaux transferts, 
et qui concerne deux joueurs et qui concerne deux joueurs 
ayant pris part à la CAN-ayant pris part à la CAN-
2021 au Cameroun : le milieu 2021 au Cameroun : le milieu 
offensif Youcef Belaïli et offensif Youcef Belaïli et 
l’attaquant Islam Slimani.l’attaquant Islam Slimani.
Le premier nommé, dont le Le premier nommé, dont le 
contrat avec Qatar SC a été contrat avec Qatar SC a été 
résilié à l’amiable, a décidé de résilié à l’amiable, a décidé de 
revenir en Europe, en signant revenir en Europe, en signant 
un contrat de cinq mois un contrat de cinq mois 
renouvelable avec le Stade renouvelable avec le Stade 
Brestois (Ligue 1/ France). Brestois (Ligue 1/ France). 
Il s’agit de la deuxième Il s’agit de la deuxième 
expérience de Belaïli en expérience de Belaïli en 

France, après un court passage France, après un court passage 
non concluant à Angers lors non concluant à Angers lors 
de la saison 2017-2018.de la saison 2017-2018.
Brillant lors de la Coupe arabe Brillant lors de la Coupe arabe 
de la Fifa 2021 au Qatar, de la Fifa 2021 au Qatar, 
mais transparent à la CAN mais transparent à la CAN 
au Cameroun, le natif d’Oran au Cameroun, le natif d’Oran 
aura à cœur de s’affirmer en aura à cœur de s’affirmer en 
Ligue 1 française, et de là Ligue 1 française, et de là 
retrouver sa forme optimale, retrouver sa forme optimale, 
en vue d’un mois de mars en vue d’un mois de mars 
décisif.décisif.
Quelques heures plus tard, le Quelques heures plus tard, le 
meilleur buteur historique des meilleur buteur historique des 
«Verts» Islam Slimani, dont le «Verts» Islam Slimani, dont le 
passage à l’Olympique Lyon passage à l’Olympique Lyon 

s’est avéré un échec, a dit oui s’est avéré un échec, a dit oui 
à la proposition du Sporting à la proposition du Sporting 
Lisbonne (Div.1/ Portugal), Lisbonne (Div.1/ Portugal), 
club qui lui avait permis de club qui lui avait permis de 
se distinguer pour sa première se distinguer pour sa première 
expérience européenne (2013-expérience européenne (2013-
2016).2016).
Sous les couleurs du Sporting, Sous les couleurs du Sporting, 
Slimani (33 ans) avait Slimani (33 ans) avait 
disputé 111 matchs, toutes disputé 111 matchs, toutes 
compétitions confondues, et compétitions confondues, et 
inscrit 57 buts, chose qui lui inscrit 57 buts, chose qui lui 
a permis de devenir l’un des a permis de devenir l’un des 
joueurs les plus prolifiques joueurs les plus prolifiques 
de l’histoire de la formation de l’histoire de la formation 
lisboète.lisboète.

Les performances réalisées Les performances réalisées 
au Sporting lui ont valu un au Sporting lui ont valu un 
transfert record à Leicester transfert record à Leicester 
City, alors champion City, alors champion 
d’Angleterre, mais l’ancien d’Angleterre, mais l’ancien 
buteur du CR Belouizdad buteur du CR Belouizdad 
n’avait pas réussi à s’ imposer n’avait pas réussi à s’imposer 
au sein des «Foxes», où au sein des «Foxes», où 
il avait fait l’objet d’un il avait fait l’objet d’un 
prêt à Newcastle (2018), prêt à Newcastle (2018), 
Fenerbahçe (2018-2019), et à Fenerbahçe (2018-2019), et à 
l’AS Monaco (2019-2020).l’AS Monaco (2019-2020).
En janvier 2021, il avait En janvier 2021, il avait 
rejoint l’OL pour un contrat rejoint l’OL pour un contrat 
de 18 mois, mais sans pour de 18 mois, mais sans pour 
autant parvenir à s’ imposer.autant parvenir à s’imposer.

MerCATO d’hiVer eUrOPÉeN :

Peu de mouvements chez les «Verts»

Mercredi 02 Février 2022

Pas moins de sept offres as moins de sept offres 
ont été reçues par le ont été reçues par le 
comité d’organisation comité d’organisation 

de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens (JM), prévue méditerranéens (JM), prévue 
l’été prochain à Oran, liées l’été prochain à Oran, liées 
aux cérémonies d’ouverture aux cérémonies d’ouverture 
et de clôture de cet évènement et de clôture de cet évènement 
sportif, a indiqué mardi sportif, a indiqué mardi 
le commissaire aux JM, le commissaire aux JM, 
Mohamed Aziz Derouaz.Mohamed Aziz Derouaz.
L’ancien ministre de la L’ancien ministre de la 
jeunesse et des sports a déclaré jeunesse et des sports a déclaré 
à la radio nationale que les à la radio nationale que les 
offres en question feront offres en question feront 
l’objet d’une étude préalable l’objet d’une étude préalable 
par la commission spécialisée par la commission spécialisée 
composée de représentants de composée de représentants de 
départements ministériels et départements ministériels et 
de quelques spécialistes, pour de quelques spécialistes, pour 
en choisir les meilleures très en choisir les meilleures très 
prochainement.prochainement.
La commission des La commission des 
cérémonies d’ouverture et de cérémonies d’ouverture et de 

clôture des JM vient d’être clôture des JM vient d’être 
confiée à Salim Dada, un ex-confiée à Salim Dada, un ex-
Secrétaire d’Etat chargé de la Secrétaire d’Etat chargé de la 
production culturelle (janvier-production culturelle (janvier-
juin 2020), qui a été installé juin 2020), qui a été installé 
dans ses nouvelles fonctions dans ses nouvelles fonctions 
le 19 janvier dernier.le 19 janvier dernier.
Par ailleurs, M. Derouaz Par ailleurs, M. Derouaz 
a poursuivi que l’Algérie a poursuivi que l’Algérie 
«s’apprête à lever un nouveau «s’apprête à lever un nouveau 
défi afin de confirmer ses défi afin de confirmer ses 
capacités et son expérience capacités et son expérience 
en matière d’organisation en matière d’organisation 
des grands événements des grands événements 
internationaux».internationaux».
A ce propos, il a souligné A ce propos, il a souligné 
que les paris auxquels est que les paris auxquels est 
encore confronté le comité encore confronté le comité 
d’organisation qu’ il préside, d’organisation qu’il préside, 
se situent notamment dans se situent notamment dans 
la réception de toutes les la réception de toutes les 
installations sportives installations sportives 
retenues pour accueillir retenues pour accueillir 
l’événement.l’événement.

Et d’ajouter: «Depuis que Et d’ajouter: «Depuis que 
je suis en poste en octobre je suis en poste en octobre 
dernier, nous avons remarqué dernier, nous avons remarqué 
un changement significatif un changement significatif 
dans l’évolution des dans l’évolution des 
préparatifs à tous les niveaux. préparatifs à tous les niveaux. 
Une chose est sûre maintenant: Une chose est sûre maintenant: 
la réception de plusieurs la réception de plusieurs 
installations sera progressive, installations sera progressive, 
et s’étalera jusqu’au mois en et s’étalera jusqu’au mois en 
mars prochain».mars prochain».
Evoquant l’état des lieux Evoquant l’état des lieux 
au niveau des chantiers du au niveau des chantiers du 
nouveau complexe sportif nouveau complexe sportif 
d’Oran, l’ancien entraîneur d’Oran, l’ancien entraîneur 
de la légendaire sélection de la légendaire sélection 
nationale de handball des nationale de handball des 
années 1980 a fait savoir années 1980 a fait savoir 
que le stade de football que le stade de football 
(40.000 places) et la piste (40.000 places) et la piste 
d’athlétisme sont déjà aptes d’athlétisme sont déjà aptes 
pour le service après avoir été pour le service après avoir été 
entièrement équipés. Quant entièrement équipés. Quant 
à la salle omnisports, le taux à la salle omnisports, le taux 

d’avancement des travaux est d’avancement des travaux est 
estimé à environ 90 %, tandis estimé à environ 90 %, tandis 
que celui du centre nautique, que celui du centre nautique, 
composé de trois piscines, est composé de trois piscines, est 
de 80%».de 80%».
Pour M. Derouaz, qui a été Pour M. Derouaz, qui a été 
reçu lundi par le président de reçu lundi par le président de 
la République, Abdelmadjid la République, Abdelmadjid 
Tebboune, pour lui faire un Tebboune, pour lui faire un 
exposé sur l’évolution des exposé sur l’évolution des 
préparatifs des JM dans tous préparatifs des JM dans tous 
les domaines, la réception de les domaines, la réception de 

la totalité du complexe sportif la totalité du complexe sportif 
d’Oran est prévu «pour mars d’Oran est prévu «pour mars 
prochain».prochain».
La prochaine édition La prochaine édition 
de la messe sportive de la messe sportive 
méditerranéenne, que méditerranéenne, que 
l’Algérie organise pour la l’Algérie organise pour la 
deuxième fois de son histoire deuxième fois de son histoire 
après avoir abrité la 7e édition après avoir abrité la 7e édition 
en 1975 à Alger, aura lieu du en 1975 à Alger, aura lieu du 
25 juin au 5 juillet 2022.25 juin au 5 juillet 2022.

JM OrAN-2022 :

Sept offres reçues liées aux cérémonies 
d’ouverture et de clôture

JUVeNTUS : 
Vlahovic évoque et la pression de Ronaldo

Dusan Vlahovic n’a pas usan Vlahovic n’a pas 
peur de la pression peur de la pression 
induite par le fait de induite par le fait de 

succéder à Cr7.succéder à Cr7.
Le nouvel attaquant de la Le nouvel attaquant de la 
Juventus, Dusan Vlahovic, Juventus, Dusan Vlahovic, 
est considéré comme l’un est considéré comme l’un 
des meilleurs jeunes joueurs des meilleurs jeunes joueurs 
d’Europe et la signature d’Europe et la signature 
de 75 millions d’euros en de 75 millions d’euros en 
provenance de la Fiorentina provenance de la Fiorentina 
arrive avec beaucoup arrive avec beaucoup 
d’attentes.d’attentes.
Vlahovic n’a pas peurVlahovic n’a pas peur
Certains auraient pu penser Certains auraient pu penser 
que prendre l’ancien numéro que prendre l’ancien numéro 
d’équipe de Cristiano Ronaldo d’équipe de Cristiano Ronaldo 
aurait ajouté à cela, mais le aurait ajouté à cela, mais le 

jeune homme de 22 ans a jeune homme de 22 ans a 
rejeté cette idée et il insiste sur rejeté cette idée et il insiste sur 
le fait que le numéro 7 n’a pas le fait que le numéro 7 n’a pas 

de signification particulière.de signification particulière.
L’attaquant serbe, qui L’attaquant serbe, qui 
a marqué 20 buts en 24 a marqué 20 buts en 24 

apparitions avec la Fiorentina apparitions avec la Fiorentina 
dans la première moitié de dans la première moitié de 
la saison 2021/22 de Serie la saison 2021/22 de Serie 

A, a tenu à souligner que A, a tenu à souligner que 
chaque numéro à la Vecchia chaque numéro à la Vecchia 
Signora porte une grande Signora porte une grande 
responsabilité.responsabilité.
«Le maillot n°7 ne signifie «Le maillot n°7 ne signifie 
rien de particulier», a déclaré rien de particulier», a déclaré 
Vlahovic à la presse.Vlahovic à la presse.
«J’ai choisi le numéro 7 parce «J’ai choisi le numéro 7 parce 
qu’ il était le plus proche du qu’il était le plus proche du 
numéro 9. Chaque maillot à numéro 9. Chaque maillot à 
la Juventus pèse lourd sur les la Juventus pèse lourd sur les 
épaules d’un joueur.épaules d’un joueur.
«Le numéro du maillot «Le numéro du maillot 
individuel n’est pas important. individuel n’est pas important. 
Ce qui est important, c’est Ce qui est important, c’est 
que nous entrions sur le que nous entrions sur le 
terrain avec dévouement et terrain avec dévouement et 
détermination.»détermination.»
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fC bArCelONe : 
Joan Laporta fait une annonce forte sur 

Ousmane Dembélé

Le président du e président du 
FC Barcelone a FC Barcelone a 
regretté l’échec regretté l’échec 

des négociations avec des négociations avec 
l’ international français et a l’international français et a 
annoncé des mesures à son annoncé des mesures à son 
encontre.encontre.
Ousmane Dembélé est Ousmane Dembélé est 
toujours un joueur du FC toujours un joueur du FC 
Barcelone. Il y a un peu plus Barcelone. Il y a un peu plus 
d’une semaine après un nouvel d’une semaine après un nouvel 
échec dans les négociations échec dans les négociations 
pour la prolongation de contrat pour la prolongation de contrat 
de l’ international français, qui de l’international français, qui 
sera libre de tout contrat en sera libre de tout contrat en 
juin prochain, le club catalan, juin prochain, le club catalan, 
par la voix de son directeur par la voix de son directeur 
général, avait demandé général, avait demandé 
ouvertement à Ousmane ouvertement à Ousmane 
Dembélé de quitter le club Dembélé de quitter le club 
en janvier. Le Français avait en janvier. Le Français avait 
réagi sur ses réseaux sociaux, réagi sur ses réseaux sociaux, 
refusant de céder à la menace refusant de céder à la menace 
du club catalan.du club catalan.
«Dembélé a refusé un club «Dembélé a refusé un club 
anglais, nous sommes très anglais, nous sommes très 
surpris»surpris»
Dans la foulée, les deux Dans la foulée, les deux 
parties se sont revus afin de parties se sont revus afin de 
trouver une solution, mais trouver une solution, mais 
à l’heure actuelle, aucune à l’heure actuelle, aucune 
prolongation n’a été signé et prolongation n’a été signé et 
le joueur n’a pas quitté le club le joueur n’a pas quitté le club 
lors du mercato. Pourtant, lors du mercato. Pourtant, 
le FC Barcelone était prêt à le FC Barcelone était prêt à 
écouter les offres qu’ il a reçu écouter les offres qu’il a reçu 
pour Ousmane Dembélé et en pour Ousmane Dembélé et en 
a même accepté une ce lundi, a même accepté une ce lundi, 
mais c’est le joueur qui n’a pas mais c’est le joueur qui n’a pas 
voulu donner suite. Présent en voulu donner suite. Présent en 
conférence de presse ce mardi conférence de presse ce mardi 
pour présenter les résultats pour présenter les résultats 
de l’ investigation sur le de l’investigation sur le 

passage de Josep Bartomeu, passage de Josep Bartomeu, 
Joan Laporta a évoqué le Joan Laporta a évoqué le 
cas Ousmane Dembélé et a cas Ousmane Dembélé et a 
une nouvelle fois regretté une nouvelle fois regretté 
l’attitude du joueur et de son l’attitude du joueur et de son 
entourage.entourage.
«Nous lui avons fait une très «Nous lui avons fait une très 
bonne offre de prolongation bonne offre de prolongation 
de contrat. Le joueur a dit de contrat. Le joueur a dit 
non. Au début, il a prétendu non. Au début, il a prétendu 
que ce n’était pas une question que ce n’était pas une question 
d’argent, mais ensuite il d’argent, mais ensuite il 
s’est concentré sur l’aspect s’est concentré sur l’aspect 
économique. C’est à ce économique. C’est à ce 
moment-là que le problème moment-là que le problème 
s’est enraciné. L’agent n’a s’est enraciné. L’agent n’a 
rien voulu nous dire et cela rien voulu nous dire et cela 
a des conséquences pour le a des conséquences pour le 
club», a affirmé le président club», a affirmé le président 

du FC Barcelone.du FC Barcelone.

«Nous allons défendre les «Nous allons défendre les 
interêts du club»interêts du club»
Joan Laporta a confirmé les Joan Laporta a confirmé les 
rumeurs selon lesquelles le FC rumeurs selon lesquelles le FC 
Barcelone avait accepté une Barcelone avait accepté une 
offre pour vendre Ousmane offre pour vendre Ousmane 
Dembélé que le joueur a Dembélé que le joueur a 
refusé : «On lui a présenté refusé : «On lui a présenté 
deux bonnes propositions et deux bonnes propositions et 
il n’a pas voulu les accepter. il n’a pas voulu les accepter. 
Nous sommes très surpris. Nous sommes très surpris. 
Surtout le dernier, qui était Surtout le dernier, qui était 
un club anglais où il pouvait un club anglais où il pouvait 
parfaitement se développer. parfaitement se développer. 
Il ne voulait pas et préférait Il ne voulait pas et préférait 
rester ici pendant six mois. rester ici pendant six mois. 
Ça n’avait pas de sens parce Ça n’avait pas de sens parce 

que ce n’était pas bon pour que ce n’était pas bon pour 
lui ou pour le club. Cela nous lui ou pour le club. Cela nous 
aurait permis de travailler plus aurait permis de travailler plus 
sereinement sur le marché».sereinement sur le marché».
«Ousmane Dembélé est «Ousmane Dembélé est 
difficile à comprendre. difficile à comprendre. 
Ousmane Dembélé est dans Ousmane Dembélé est dans 
l’équipe et Xavi doit construire l’équipe et Xavi doit construire 
une équipe compétitive avec une équipe compétitive avec 
des joueurs qui ont un avenir des joueurs qui ont un avenir 
dans ce club. Nous pensons dans ce club. Nous pensons 
que Ousmane Dembélé a que Ousmane Dembélé a 
déjà un contrat avec un autre déjà un contrat avec un autre 
club, on nous l’a dit. Ce que club, on nous l’a dit. Ce que 
nous ferons, c’est défendre les nous ferons, c’est défendre les 
intérêts du club», a conclu le intérêts du club», a conclu le 
président du FC Barcelone.président du FC Barcelone.

Sauf retournement de situation, Sauf retournement de situation, 

Ousmane Dembélé quittera le Ousmane Dembélé quittera le 
FC Barcelone en juin prochain FC Barcelone en juin prochain 
et sera libre de s’engager et sera libre de s’engager 
avec le club de son choix. avec le club de son choix. 
Deux questions persistent Deux questions persistent 
désormais. Quelle sera la désormais. Quelle sera la 
destination de l’ international destination de l’international 
français, annoncé au PSG et français, annoncé au PSG et 
en Angleterre, mais aussi quid en Angleterre, mais aussi quid 
de son avenir à court terme de son avenir à court terme 
au FC Barcelone. En effet, au FC Barcelone. En effet, 
la dernière déclaration de la dernière déclaration de 
Joan Laporta laisse fortement Joan Laporta laisse fortement 
entendre qu’Ousmane entendre qu’Ousmane 
Dembélé ne portera plus le Dembélé ne portera plus le 
maillot du club catalan et sera maillot du club catalan et sera 
donc en tribunes pendant le donc en tribunes pendant le 
reste de la saison.reste de la saison.

Le mercato d’hiver, e mercato d’hiver, 
clôturé lundi à minuit clôturé lundi à minuit 
dans les plus grands dans les plus grands 

championnats européens, a championnats européens, a 
été peu mouvementé pour les été peu mouvementé pour les 
internationaux algériens, dont internationaux algériens, dont 
la majorité ont opté pour la la majorité ont opté pour la 
stabilité, à moins de deux mois stabilité, à moins de deux mois 
de la double confrontation de la double confrontation 
face au Cameroun, dans le face au Cameroun, dans le 
cadre des barrages de la Coupe cadre des barrages de la Coupe 
du monde 2022 au Qatar.du monde 2022 au Qatar.
Non retenu par le sélectionneur Non retenu par le sélectionneur 
national Djamel Belmadi national Djamel Belmadi 
pour la Coupe d’Afrique des pour la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2021 (reportée nations CAN-2021 (reportée 
à 2022) qui se déroule au à 2022) qui se déroule au 
Cameroun (9 janvier - 6 Cameroun (9 janvier - 6 
février), le défenseur Mehdi février), le défenseur Mehdi 
Zeffane (19 sélections) s’est Zeffane (19 sélections) s’est 
engagé en janvier pour un engagé en janvier pour un 
contrat d’un an et demi avec contrat d’un an et demi avec 
la formation turque de Yeni la formation turque de Yeni 
Malatyaspor, en provenance Malatyaspor, en provenance 
de Krylia Sovetov (Russie) de Krylia Sovetov (Russie) 
dans un transfert libre.dans un transfert libre.
L’ancien joueur de L’ancien joueur de 
l’Olympique Lyon et du Stade l’Olympique Lyon et du Stade 
rennais espère relancer sa rennais espère relancer sa 
carrière dans un championnat carrière dans un championnat 
qui donne plus de visibilité, qui donne plus de visibilité, 
dans l’objectif de réintégrer dans l’objectif de réintégrer 
les rangs du «Club Algérie», les rangs du «Club Algérie», 
en vue des prochaines en vue des prochaines 
échéances.échéances.

Forfait pour le rendez-vous Forfait pour le rendez-vous 
continental en raison d’une continental en raison d’une 
blessure, le défenseur de blessure, le défenseur de 
la Lazio de Rome (Serie A la Lazio de Rome (Serie A 
italienne) Mohamed Farès a italienne) Mohamed Farès a 
rejoint l’autre club italien du rejoint l’autre club italien du 
Torino, à titre de prêt avec Torino, à titre de prêt avec 
option d’achat.option d’achat.
Seulement, le joueur a de Seulement, le joueur a de 
nouveau  été blessé, cette fois-nouveau  été blessé, cette fois-
ci victime d’une lésion des ci victime d’une lésion des 
ligaments croisés antérieurs, ligaments croisés antérieurs, 
ainsi qu’une atteinte du ainsi qu’une atteinte du 
ménisque médial. Mohamed ménisque médial. Mohamed 
Farès (12 sélections) est Farès (12 sélections) est 
probablement forfait pour le probablement forfait pour le 
reste de la saison.reste de la saison.
Il a fallu attendre le dernier Il a fallu attendre le dernier 
jour de la période des jour de la période des 
transferts pour assister aux transferts pour assister aux 
deux principaux transferts, deux principaux transferts, 
et qui concerne deux joueurs et qui concerne deux joueurs 
ayant pris part à la CAN-ayant pris part à la CAN-
2021 au Cameroun : le milieu 2021 au Cameroun : le milieu 
offensif Youcef Belaïli et offensif Youcef Belaïli et 
l’attaquant Islam Slimani.l’attaquant Islam Slimani.
Le premier nommé, dont le Le premier nommé, dont le 
contrat avec Qatar SC a été contrat avec Qatar SC a été 
résilié à l’amiable, a décidé de résilié à l’amiable, a décidé de 
revenir en Europe, en signant revenir en Europe, en signant 
un contrat de cinq mois un contrat de cinq mois 
renouvelable avec le Stade renouvelable avec le Stade 
Brestois (Ligue 1/ France). Brestois (Ligue 1/ France). 
Il s’agit de la deuxième Il s’agit de la deuxième 
expérience de Belaïli en expérience de Belaïli en 

France, après un court passage France, après un court passage 
non concluant à Angers lors non concluant à Angers lors 
de la saison 2017-2018.de la saison 2017-2018.
Brillant lors de la Coupe arabe Brillant lors de la Coupe arabe 
de la Fifa 2021 au Qatar, de la Fifa 2021 au Qatar, 
mais transparent à la CAN mais transparent à la CAN 
au Cameroun, le natif d’Oran au Cameroun, le natif d’Oran 
aura à cœur de s’affirmer en aura à cœur de s’affirmer en 
Ligue 1 française, et de là Ligue 1 française, et de là 
retrouver sa forme optimale, retrouver sa forme optimale, 
en vue d’un mois de mars en vue d’un mois de mars 
décisif.décisif.
Quelques heures plus tard, le Quelques heures plus tard, le 
meilleur buteur historique des meilleur buteur historique des 
«Verts» Islam Slimani, dont le «Verts» Islam Slimani, dont le 
passage à l’Olympique Lyon passage à l’Olympique Lyon 

s’est avéré un échec, a dit oui s’est avéré un échec, a dit oui 
à la proposition du Sporting à la proposition du Sporting 
Lisbonne (Div.1/ Portugal), Lisbonne (Div.1/ Portugal), 
club qui lui avait permis de club qui lui avait permis de 
se distinguer pour sa première se distinguer pour sa première 
expérience européenne (2013-expérience européenne (2013-
2016).2016).
Sous les couleurs du Sporting, Sous les couleurs du Sporting, 
Slimani (33 ans) avait Slimani (33 ans) avait 
disputé 111 matchs, toutes disputé 111 matchs, toutes 
compétitions confondues, et compétitions confondues, et 
inscrit 57 buts, chose qui lui inscrit 57 buts, chose qui lui 
a permis de devenir l’un des a permis de devenir l’un des 
joueurs les plus prolifiques joueurs les plus prolifiques 
de l’histoire de la formation de l’histoire de la formation 
lisboète.lisboète.

Les performances réalisées Les performances réalisées 
au Sporting lui ont valu un au Sporting lui ont valu un 
transfert record à Leicester transfert record à Leicester 
City, alors champion City, alors champion 
d’Angleterre, mais l’ancien d’Angleterre, mais l’ancien 
buteur du CR Belouizdad buteur du CR Belouizdad 
n’avait pas réussi à s’ imposer n’avait pas réussi à s’imposer 
au sein des «Foxes», où au sein des «Foxes», où 
il avait fait l’objet d’un il avait fait l’objet d’un 
prêt à Newcastle (2018), prêt à Newcastle (2018), 
Fenerbahçe (2018-2019), et à Fenerbahçe (2018-2019), et à 
l’AS Monaco (2019-2020).l’AS Monaco (2019-2020).
En janvier 2021, il avait En janvier 2021, il avait 
rejoint l’OL pour un contrat rejoint l’OL pour un contrat 
de 18 mois, mais sans pour de 18 mois, mais sans pour 
autant parvenir à s’ imposer.autant parvenir à s’imposer.

MerCATO d’hiVer eUrOPÉeN :

Peu de mouvements chez les «Verts»
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Pas moins de sept offres as moins de sept offres 
ont été reçues par le ont été reçues par le 
comité d’organisation comité d’organisation 

de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens (JM), prévue méditerranéens (JM), prévue 
l’été prochain à Oran, liées l’été prochain à Oran, liées 
aux cérémonies d’ouverture aux cérémonies d’ouverture 
et de clôture de cet évènement et de clôture de cet évènement 
sportif, a indiqué mardi sportif, a indiqué mardi 
le commissaire aux JM, le commissaire aux JM, 
Mohamed Aziz Derouaz.Mohamed Aziz Derouaz.
L’ancien ministre de la L’ancien ministre de la 
jeunesse et des sports a déclaré jeunesse et des sports a déclaré 
à la radio nationale que les à la radio nationale que les 
offres en question feront offres en question feront 
l’objet d’une étude préalable l’objet d’une étude préalable 
par la commission spécialisée par la commission spécialisée 
composée de représentants de composée de représentants de 
départements ministériels et départements ministériels et 
de quelques spécialistes, pour de quelques spécialistes, pour 
en choisir les meilleures très en choisir les meilleures très 
prochainement.prochainement.
La commission des La commission des 
cérémonies d’ouverture et de cérémonies d’ouverture et de 

clôture des JM vient d’être clôture des JM vient d’être 
confiée à Salim Dada, un ex-confiée à Salim Dada, un ex-
Secrétaire d’Etat chargé de la Secrétaire d’Etat chargé de la 
production culturelle (janvier-production culturelle (janvier-
juin 2020), qui a été installé juin 2020), qui a été installé 
dans ses nouvelles fonctions dans ses nouvelles fonctions 
le 19 janvier dernier.le 19 janvier dernier.
Par ailleurs, M. Derouaz Par ailleurs, M. Derouaz 
a poursuivi que l’Algérie a poursuivi que l’Algérie 
«s’apprête à lever un nouveau «s’apprête à lever un nouveau 
défi afin de confirmer ses défi afin de confirmer ses 
capacités et son expérience capacités et son expérience 
en matière d’organisation en matière d’organisation 
des grands événements des grands événements 
internationaux».internationaux».
A ce propos, il a souligné A ce propos, il a souligné 
que les paris auxquels est que les paris auxquels est 
encore confronté le comité encore confronté le comité 
d’organisation qu’ il préside, d’organisation qu’il préside, 
se situent notamment dans se situent notamment dans 
la réception de toutes les la réception de toutes les 
installations sportives installations sportives 
retenues pour accueillir retenues pour accueillir 
l’événement.l’événement.

Et d’ajouter: «Depuis que Et d’ajouter: «Depuis que 
je suis en poste en octobre je suis en poste en octobre 
dernier, nous avons remarqué dernier, nous avons remarqué 
un changement significatif un changement significatif 
dans l’évolution des dans l’évolution des 
préparatifs à tous les niveaux. préparatifs à tous les niveaux. 
Une chose est sûre maintenant: Une chose est sûre maintenant: 
la réception de plusieurs la réception de plusieurs 
installations sera progressive, installations sera progressive, 
et s’étalera jusqu’au mois en et s’étalera jusqu’au mois en 
mars prochain».mars prochain».
Evoquant l’état des lieux Evoquant l’état des lieux 
au niveau des chantiers du au niveau des chantiers du 
nouveau complexe sportif nouveau complexe sportif 
d’Oran, l’ancien entraîneur d’Oran, l’ancien entraîneur 
de la légendaire sélection de la légendaire sélection 
nationale de handball des nationale de handball des 
années 1980 a fait savoir années 1980 a fait savoir 
que le stade de football que le stade de football 
(40.000 places) et la piste (40.000 places) et la piste 
d’athlétisme sont déjà aptes d’athlétisme sont déjà aptes 
pour le service après avoir été pour le service après avoir été 
entièrement équipés. Quant entièrement équipés. Quant 
à la salle omnisports, le taux à la salle omnisports, le taux 

d’avancement des travaux est d’avancement des travaux est 
estimé à environ 90 %, tandis estimé à environ 90 %, tandis 
que celui du centre nautique, que celui du centre nautique, 
composé de trois piscines, est composé de trois piscines, est 
de 80%».de 80%».
Pour M. Derouaz, qui a été Pour M. Derouaz, qui a été 
reçu lundi par le président de reçu lundi par le président de 
la République, Abdelmadjid la République, Abdelmadjid 
Tebboune, pour lui faire un Tebboune, pour lui faire un 
exposé sur l’évolution des exposé sur l’évolution des 
préparatifs des JM dans tous préparatifs des JM dans tous 
les domaines, la réception de les domaines, la réception de 

la totalité du complexe sportif la totalité du complexe sportif 
d’Oran est prévu «pour mars d’Oran est prévu «pour mars 
prochain».prochain».
La prochaine édition La prochaine édition 
de la messe sportive de la messe sportive 
méditerranéenne, que méditerranéenne, que 
l’Algérie organise pour la l’Algérie organise pour la 
deuxième fois de son histoire deuxième fois de son histoire 
après avoir abrité la 7e édition après avoir abrité la 7e édition 
en 1975 à Alger, aura lieu du en 1975 à Alger, aura lieu du 
25 juin au 5 juillet 2022.25 juin au 5 juillet 2022.

JM OrAN-2022 :

Sept offres reçues liées aux cérémonies 
d’ouverture et de clôture

JUVeNTUS : 
Vlahovic évoque et la pression de Ronaldo

Dusan Vlahovic n’a pas usan Vlahovic n’a pas 
peur de la pression peur de la pression 
induite par le fait de induite par le fait de 

succéder à Cr7.succéder à Cr7.
Le nouvel attaquant de la Le nouvel attaquant de la 
Juventus, Dusan Vlahovic, Juventus, Dusan Vlahovic, 
est considéré comme l’un est considéré comme l’un 
des meilleurs jeunes joueurs des meilleurs jeunes joueurs 
d’Europe et la signature d’Europe et la signature 
de 75 millions d’euros en de 75 millions d’euros en 
provenance de la Fiorentina provenance de la Fiorentina 
arrive avec beaucoup arrive avec beaucoup 
d’attentes.d’attentes.
Vlahovic n’a pas peurVlahovic n’a pas peur
Certains auraient pu penser Certains auraient pu penser 
que prendre l’ancien numéro que prendre l’ancien numéro 
d’équipe de Cristiano Ronaldo d’équipe de Cristiano Ronaldo 
aurait ajouté à cela, mais le aurait ajouté à cela, mais le 

jeune homme de 22 ans a jeune homme de 22 ans a 
rejeté cette idée et il insiste sur rejeté cette idée et il insiste sur 
le fait que le numéro 7 n’a pas le fait que le numéro 7 n’a pas 

de signification particulière.de signification particulière.
L’attaquant serbe, qui L’attaquant serbe, qui 
a marqué 20 buts en 24 a marqué 20 buts en 24 

apparitions avec la Fiorentina apparitions avec la Fiorentina 
dans la première moitié de dans la première moitié de 
la saison 2021/22 de Serie la saison 2021/22 de Serie 

A, a tenu à souligner que A, a tenu à souligner que 
chaque numéro à la Vecchia chaque numéro à la Vecchia 
Signora porte une grande Signora porte une grande 
responsabilité.responsabilité.
«Le maillot n°7 ne signifie «Le maillot n°7 ne signifie 
rien de particulier», a déclaré rien de particulier», a déclaré 
Vlahovic à la presse.Vlahovic à la presse.
«J’ai choisi le numéro 7 parce «J’ai choisi le numéro 7 parce 
qu’ il était le plus proche du qu’il était le plus proche du 
numéro 9. Chaque maillot à numéro 9. Chaque maillot à 
la Juventus pèse lourd sur les la Juventus pèse lourd sur les 
épaules d’un joueur.épaules d’un joueur.
«Le numéro du maillot «Le numéro du maillot 
individuel n’est pas important. individuel n’est pas important. 
Ce qui est important, c’est Ce qui est important, c’est 
que nous entrions sur le que nous entrions sur le 
terrain avec dévouement et terrain avec dévouement et 
détermination.»détermination.»
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En Bref...

Un robot a réalisé une opération 
chirurgicale sans assistance humaine

Ces lunettes pour non-voyants détectent 
les obstacles par vibrations

La réunion des messageries fera-t-

elle leur force ? Microsoft avait déjà 

révélé le projet Monarch sur le Web 

il y a un an. Également connu sous 

le nom de One Outlook, il a pour 

mission d’unifier les applications 
Outlook en une seule expérience 

utilisateur. Ainsi, les applications 

Mail et Calendar auront le même 

aspect et fonctionneront de la même 

manière sur toutes les plateformes 

de bureau en utilisant une seule 

version d’Outlook.

Autrement dit, cette nouvelle 

version est censée remplacer, 

à terme, toutes les applications 

de bureau Outlook existantes, 

y compris Mail, le client de 

messagerie natif de Windows.

Une sortie au printemps

Selon les sources de Mary Jo 

Foley, Microsoft devrait mettre 

One Outlook à la disposition des 

Windows Insiders dans le canal 

Dev « d’ici fin mars ou début avril 
2022».

La nouvelle application devrait 

être incluse dans la mise à jour 

des fonctionnalités de Windows 

10 et Windows 11, prévue octobre 

prochain. Pour cela, Microsoft 

prévoit de lancer le projet Monarch 

pour des tests publics au cours de 

l’été.

Ainsi, la sortie de la nouvelle 

application coïncidera avec 

Windows 11 22H2. Elle sera 

également disponible en 

téléchargement sur Windows 10 et 

d’autres plateformes de bureau.

L’utilisation de One Outlook sera 

une option

L’application sera disponible pour 

Windows, macOS et sur le Web.

D’après le rapport initial de l’année 

dernière, One Outlook devait 

remplacer l’application Mail et 

Calendrier. Mais aux dernières 

nouvelles, les deux applications 

devraient finalement rester dans 
l’écosystème. Concrètement, ce 

nouvel Outlook sera disponible 

en tant qu’option et apparaîtra aux 

côtés des applications UWP Mail 

et Calendar existantes. Du moins, 

dans les prochaines mises à jour 

majeures Windows 10 et Windows 

11 prévues à l’automne 2022.

En clair, la firme de Redmond ne 
forcera pas ses utilisateurs à passer 

à l’application One Outlook.

Une équipe de chercheurs a 
réussi à mettre au point un 
système chirurgical autonome. 
Pour la première fois, un 
robot a réalisé une anastomose 
intestinale par cœlioscopie sans 
être guidé par un humain.
Les robots chirurgicaux ne sont 
pas complètement nouveaux, 
et de nombreux modèles 
permettent déjà d’améliorer 
la précision des gestes ou 
d’effectuer une opération à 
distance. Toutefois, jusqu’à 
présent ces appareils ont 
toujours été guidés par des 
humains. Des chercheurs de 
l’université Johns-Hopkins aux 
États-Unis ont voulu rendre 
les opérations entièrement 
automatisées et ont mis au point 
un robot capable d’effectuer 
une anastomose intestinale sans 
assistance humaine.
Dans un article publié dans 
la revue Science Robotics, 

les chercheurs détaillent les 
améliorations apportées au 
robot baptisé Star (Smart 
Tissue Autonomous Robot). 
Celui-ci avait déjà réussi une 
chirurgie en 2016, mais avec 
une grande incision qui avait 
nécessité une intervention 

humaine. Le nouveau modèle a 
réussi à joindre deux parties de 
l’intestin dans une opération par 
cœlioscopie.

Des résultats « nettement 
meilleurs » que ceux d’un 

chirurgien humain
Le robot a été équipé d›outils 

de suture spécialisés ainsi 
que d›une endoscopie 
monochrome 3D. Ils ont utilisé 
l’apprentissage automatique 
pour créer une représentation 
en trois dimensions des tissus 
à manipuler. L’opération 
chirurgicale a été menée avec 
succès sur des cochons sans 
la moindre assistance d’un 
humain.
« Star a réalisé l’intervention sur 
quatre animaux et a obtenu des 
résultats nettement meilleurs 
que ceux des humains réalisant 
la même intervention », a 
indiqué Axel Krieger, l’un des 
auteurs. Selon les chercheurs, 
de tels robots chirurgicaux 
pourront démocratiser l›accès 
à des opérations spécialisées, 
tout en offrant des résultats plus 
uniformes et un meilleur bilan 
pour les patients.

Des chercheurs ont mis 
au point un nouveau 
système de navigation 

pour personnes aveugles. Des 
caméras intégrées dans des 
lunettes détectent les obstacles 
et les signalent grâce à une 
manche à retour haptique.
La navigation est une des 
tâches les plus difficiles pour 
les personnes malvoyantes. 
Différentes recherches ont 
tenté d’apporter une aide 
grâce à la technologie, mais 
rien n’a encore réussi à 
supplanter la canne blanche. 
Un nouvel appareil, conçu par 
des chercheurs de l’université 
technique de Munich, pourrait 
toutefois changer la donne.
L’invention est composée de 
deux éléments. Le premier 
est une paire de « lunettes » 
imprimées en 3D. Comme 
les systèmes de suivi des 
mouvements des casques de 
réalité virtuelle, elles utilisent 
des caméras pour enregistrer 
une image stéréoscopique 
de l’environnement afin de 
construire une carte en 3D. 
Les chercheurs ont utilisé une 
caméra Intel RealSense D415, 
qui a l’avantage de capturer 
les infrarouges, permettant au 
système de fonctionner la nuit.

Une manche haptique pour 
un système mains libres

Les lunettes sont connectées 
à une manche vibrante. Grâce 
une grille de 25 actionneurs, 
elle signale la présence d›un 
obstacle en indiquant au porteur 
sa localisation et sa distance. Le 
porteur peut ainsi naviguer sans 
avoir les mains encombrées. 
Le système a deux modes de 
fonctionnement : en intérieur 
avec une portée de détection 
maximale de trois mètres, et 
en extérieur avec une portée 
minimale de deux mètres 
pour détecter les obstacles 
au loin. Ainsi, l’appareil peut 
fonctionner en complément de 
la canne.
Les volontaires qui ont testé de 
système ont réussi à naviguer 
correctement dans jusqu›à 
98,6 % des cas avec un seul des 
moteurs qui vibre, et jusqu›à 70 
% des cas dans des situations 
plus complexes avec de 
multiples retours haptiques. Les 
chercheurs comptent continuer 
à améliorer leur invention, et 
espèrent notamment intégrer la 
reconnaissance d›objets afin de 
générer des chemins pour aider 
la navigation dans les grands 
espaces ouverts.
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En cure «détox», du haut 
de ses trente petites 
calories, le citron est roi. 

Mais quels mérites a vraiment 
cet agrume méditerranéen à 
l’écorce fripée, apprécié pour 
ses vertus thérapeutiques dès 
le Moyen-âge ? Dr Alexandra 
Dalu, médecin anti-âge et 
nutritionniste à Paris, détaille 
ses 10 bienfaits sur la santé.
Évite les crampes et la fatigue 
pendant le sport
L’eau aromatisée au citron 
est très intéressante lors 
d’un entraînement sportif. 
Car l’organisme produit 
alors naturellement, dans les 
cellules privées d’oxygène, 
de l’acide lactique qui, en 
s’accumulant, peut engendrer 
des crampes musculaires et 
une sensation de fatigue. Quel 
que soit son niveau sportif, le 
Dr Dalu recommande donc 
de «boire, par petites gorgées, 
tout au long d’une activité 
sportive durant plus d’1 h 30, 
une eau gazeuse citronnée 
agrémentée d’un peu de miel. 
Cette boisson est énergisante, 
détoxifiante et alcanisante. 
Elle permet de réhydrater 
et de protéger l’organisme 
contre l’acidité et les pertes 
de minéraux liés à la sudation 
pendant l’effort».
Une boisson rafraîchissante
Jetez-vous sur l’eau citronnée 
en cas de canicule ! Gorgé 
d’eau (90 % !), ce végétal 
permet donc de se réhydrater 
lors des fortes chaleurs ou 
pendant un effort intense.

Améliore la digestion et le 
pH du corps

Le citrate que contient le citron 
rétablit l’équilibre acido-
basique de l’organisme. Or, 
un corps acide est un corps en 
mauvaise santé : l’acidité crée 
un environnement propice au 
développement de bactéries, 

maladies et autres levures. 
C’est d’ailleurs la principale 
cause de l’inflammation 
dans les tissus cellulaires, 
laquelle est accentuée par 
la pollution, le stress et une 
mauvaise alimentation. Un 
pH rééquilibré favorise donc 
la digestion. La bonne astuce, 
selon notre nutritionniste: 
boire de l’eau gazeuse 
citronnée pendant un repas 
protéiné. Le bicarbonate de 
l’eau gazeuse et le citrate 
du citron alcalinisent le pH, 
préservant ainsi l’estomac de 
toute agression.

Favorise la perte de poids
Une eau citronnée peut agir 
comme un coupe-faim. 
Son amertume «annihile 
l’excitation des papilles, 
réduisant ainsi l’appétence 
pour un grignotage sucré», 
explique le Dr Dalu. Avec 
seulement 30 calories pour 
100 grammes de pulpe, cette 
boisson constitue aussi une 
alternative saine et gustative 
aux jus de fruits industriels ou 
aux sodas, souvent riches en 
sucres. Par ailleurs, elle peut 
remplacer le vinaigre ou le 
sel, lorsque l’on fait attention 
à son alimentation, car elle est 
peu calorique et donne du goût 
aux crudités, aux légumes ou 
pour accompagner le poisson.

Un excellent diurétique
Le citrus limon est un puissant 
diurétique : il stimule l’activité 
des reins, améliorant donc 
l’élimination des toxines via 
les urines.

Les bons conseils pour 
consommer l’eau citronnée

Mieux vaut la boire pendant les 
repas et non tout au long de la 
journée. Attention à éviter une 
consommation à jeun avant 
le petit déjeuner : l’acidité du 
citron peut attaquer l’émail des 
dents… Il faut aussi veiller à la 

préparer au dernier moment et 
à la consommer rapidement, 
car les vitamines des agrumes 
perdent rapidement leur 
pouvoir vitaminique dès 
lors qu’ils sont en contact 
avec l’air et la lumière. Côté 
quantité, il n’existe pas de 
dose idéale, indique le Dr 
Dalu, «c’est selon ses goûts». 
Reste que ce breuvage 
constitue un excellent choix, 
peu onéreux et pratique, pour 
tous ceux qui n’aiment pas les 
fruits, en consomment peu ou 
même pour les «becs salés». 
Sachant que la consommation 
de vitamine C doit être 
d’environ 100 mg par jour, 
deux citrons permettent de 
faire le plein d’énergie pour la 
journée. Les fumeurs devront 
toutefois veiller à être un 
peu plus généreux dans leurs 
proportions car le tabac oxyde 
l’acide ascorbique.
Réduit la tension artérielle

Comme tout végétal, le citron 
détient aussi une bonne dose 
de potassium, ce qui contribue 
à réduire les risques de 
développer une hypertension 
artérielle.

Favorise le transit
Certes, ce n’est pas le fruit le 
plus riche en fibres… Mais 
tout de même ! Le petit agrume 
jaune contient de la pectine, 
une substance organique 
végétale qui améliore le transit 
en agissant sur les fonctions 
musculaires intestinales.
Faites le plein de vitamines
Il n’y pas que les oranges et 
les pamplemousses dans la 
vie! On l’oublie souvent mais 
le citron est lui aussi gorgé de 
vitamines (53 milligrammes) 
: il a donc des vertus 
antioxydantes. Consommer 
deux ou trois citrons par jour 
permet de stimuler l’immunité 
et ainsi défendre l’organisme 

contre les infections.
Aide à lutter contre le 

vieillissement
C’est l’autre atout (et non des 
moindres), de la vitamine C. 
Elle protège notre peau en 
luttant contre le vieillissement 
et en améliorant la qualité 
du collagène, cette protéine 
naturelle présente dans 
notre organisme qui assure 
la cohésion, l’élasticité et la 
régénération de tous les tissus 
de la peau. Attention, toutefois 
: si vous fumez et/ou buvez, 
vous pouvez dire adieu à 
toutes ces belles qualités…
Réduit les états inflammatoires
Autre bienfait lié à ses propriétés 
anti-oxydantes : le citron est un 
excellent anti-inflammatoire. 
Ainsi, il diminue l’inflammation 
de bas grade (dite «inflammation 
silencieuse») qui, rappelle 
Alexandra Dalu, peut déclencher 
des maladies (affections 
cardiovasculaires, diabète, 
asthme, allergies, arthrite et 
autres affections articulaires…) à 
long terme.
Séparer le bon grain de l’ivraie
Si l’eau citronnée a des vertus, 
encore faut-il distinguer les 
différentes versions de cette 

boisson acidulée. En effet, l’eau 
«aromatisée» au citron, que 
l’on peut trouver toute préparée 
dans le commerce, ou même la 
limonade et la citronnade, n’ont 
pas les propriétés d’un simple 
jus de citron fraîchement pressé 
dans un verre d’eau. «Même si 
ces boissons contiennent peu de 
sucre, elles détiennent en général 
des édulcorants ou des arômes qui 
leur donnent une saveur sucrée. 
Or le cerveau, génétiquement 
programmé pour reconnaître la 
saveur sucrée, est incapable d’en 
distinguer la qualité. Il réagit 
donc en stimulant les hormones 
régulant le sucre… faisant 
ainsi grossir. C’est ce que l’on 
appelle un ”leurre marketing” 
!», met en garde le Dr Alexandra 
Dalu.Rassurez-vous, cela ne 
signifie pas qu’il faut bannir ces 
eaux sucrées, particulièrement 
appréciées à l’apéritif. «En 
déguster de façon sporadique 
est sans danger et agréable : 
c’est frais et rafraîchissant !», 
reconnaît le Dr Dalu. Mais si l’on 
cherche vraiment des qualités 
nutritives à l’eau citronnée, c’est 
la version épurée (eau, gazeuse 
ou plate + citron pressé) qui doit 
être privilégiée.

Présent dans de nombreux 
aliments, le sucre joue un rôle 
de carburant pour l’organisme. 
Transformé en glucose lors 
de la digestion, il lui apporte 
l’énergie nécessaire à son 
bon fonctionnement. On 
distingue les sucres lents des 
sucres rapides, l’énergie étant 
diffusée de manière durable 
par les premiers et de manière 
instantanée par les seconds. Si 
le sucre a des bienfaits, il doit 
toutefois être consommé avec 
modération. Une consommation 
excessive de sucre contribue 
au développement de certaines 

maladies, comme le diabète, 
les maladies cardiovasculaires 
et l’obésité. Heureusement, il 
existe des astuces naturelles pour 
contrôler son taux de glycémie, 
censé être compris entre 0.70g/l 
et 1.10g/l à jeun.

1 – Trouvez des alternatives
Vous avez envie de grignoter ? 
Résistez à l’envie de prendre un 
biscuit ou une barre chocolatée, 
et privilégiez un fruit ou un 
produit laitier ! Meilleurs pour la 
santé, ils calmeront votre envie 
de sucres et vous aideront à tenir 
jusqu’au prochain repas de la 
journée.

2 – Faites de l’exercice
Pour réguler votre taux de 
glycémie, pratiquez une activité 
physique dès que vous le pouvez. 
Aller au travail à vélo, prendre 
l’escalier plutôt que l’ascenseur, 
marcher pendant la pause 
déjeuner ou encore faire des 
randonnées… Nombreuses sont 
les possibilités qui s’offrent à 
vous pour métaboliser les sucres 
présents dans votre organisme.

3 – Buvez de l’eau
Si vous avez envie d’une note 
sucrée, prenez un grand verre 
d’eau et patientez. L’envie de 
sucres est parfois générée par la 

déshydratation, ce à quoi vous 
remédierez avec ce geste tout 
simple. De manière générale, 
préférez l’eau aux sodas, jus de 
fruits et autres boissons sucrées.

4 – Consommez des fibres
Les fibres diminuent l’absorption 
intestinale du sucre et permettent 
d’éviter les pics de glycémie. 
Elles sont présentes en nombre 
dans les légumineuses, les 
céréales, les fruits ou encore 
les légumes. Consommez-en 
quotidiennement, selon vos 
goûts et la saison.

5 – Évitez les frustrations
Pour réussir à faire baisser 

durablement votre taux de 

glycémie, autorisez-vous 

quelques plaisirs de temps en 

temps. Un carré de chocolat noir 

consommé ponctuellement ne 

pourra pas vous faire de mal. Le 

maître mot ? Modération. 

Réduire votre taux de glycémie 

naturellement, c’est possible en 

adoptant ces quelques gestes du 

quotidien ! Si vous avez besoin 

de conseils supplémentaires, 

n’hésitez pas à consulter votre 

médecin.

10 bienfaits de l’eau citronnée

5 astuces naturelles pour réguler votre taux de glycémie
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Avec des cheveux blancs de 
plus en plus nombreux, un beau 
balayage blond peut vite s’avérer 
la solution. Voilà comment trou-
ver la bonne nuance.

C’est souvent l’arrivée des 
cheveux blancs qui donnent le 
signal. Pour Pauline Polverino, 
fondatrice du salon Le 58 à Paris, 
c’est à ce moment-là que l’envie 
d’éclaircir sa chevelure se fait 

ressentir. Lumineuses, les tonali-
tés claires révèlent l’éclat du vi-
sage et adoucissent ses traits, qui 
paraissent alors moins sévères. 
«Quand les cheveux blancs sont 
bien placés et suffisamment 
nombreux, ils peuvent se fondre 
dans un balayage clair. Cela de-
mande un entretien moins régu-
lier qu’une coloration foncée et 
il existe une variété infinie de 

blonds !», explique l’experte. 
Comptez une visite chez le colo-
riste tous les trois à cinq mois 
contre quatre semaines avec une 
coloration foncée !

Pourquoi privilégier un 
balayage ?

Plus nuancée qu’une coloration 
unie, la technique du balayage 
évite d’avoir une racine trop 
contrastée qui se démarque lors 
de la repousse, et apporte de la 
profondeur à la couleur. «Un 
joli balayage beige sur une base 
grise, qui mêle cheveux blancs 
et couleur naturelle, va apporter 
de la luminosité à l’ensemble de 
la chevelure et contrera l’aspect 
terne», ajoute Pauline Polvérino. 
Et lorsqu’il est réalisé avec la 
bonne nuance, il peut tenir très 

longtemps.

Quel blond pour moi ?

Pour les chevelures de plus en 
plus blanches. Si la base est plus 
« sel » que « poivre » et contient 
donc plus de 70 % de cheveux 
blancs, vous pouvez optez pour 
un blond beige plutôt froid.

Pour les carnations claires. Vous 
avez les yeux clairs et une peau 
claire ayant tendance aux rou-
geurs ? Misez sur un blond froid 
très fondu et doux type blond 
beige, polaire ou cendré.

Pour les brunettes et les bases 
plus foncées. Votre base paraît 
plutôt grise avec 30% ou 50% 
de « sel » et un « poivre » en-
core majoritaire ? Choisissez 
un balayage très fondu et natu-

rel comme un miel glacé ou un 
blond foncé.

Pour les peaux mates. Avec une 
peau et des yeux foncés, il faut 
apporter de la lumière et éclair-
cir à des endroits stratégiques 
: autour du visage et au niveau 
de la raie afin de camoufler les 
cheveux blancs et de garder de la 
profondeur.

Le conseil de la pro

Que votre chevelure soit très 
blanche ou juste grise, restez 
sur des reflets assez froids. Le 
balayage évoluera mieux dans 
le temps. Et pour neutraliser 
les reflets chauds indésirables 
(roux ou jaunes), n’hésitez pas 
à demander un shampooing pig-
menté adapté (violet ou bleu) à 
votre coiffeur.

Envie d’une chambre à la 
fois chaleureuse et qui 
favorise le sommeil ? 

Sachez que la couleur de pein-
ture a son rôle à jouer. Quelle 
couleur choisir? Pas d’inquié-
tude, on vous donne tous nos 
conseils.

La chambre est une pièce in-
time, un cocon dans lequel on 
doit se sentir bien. Elle doit 
nous correspondre. Pour cela, il 
faut bien choisir la couleur de 
ses murs. Une chambre plutôt 
fraîche et légère ? Plutôt bour-
geoise et chic ? Pop et dyna-
mique ? Nature et zen ? Cosy 
ou bohème ? Tout dépend du 
style que l’on apprécie évidem-
ment mais aussi de l’ambiance 
que l’on souhaite avoir en se 
réveillant et en se couchant 
puisqu’elle est la première que 
l’on découvre en ouvrant les 
yeux et la dernière à emporter 
dans notre sommeil. On peut 
jouer avec plusieurs couleurs 
et laisser parler sa créativité 
à l’aide de quelques coups de 
pinceaux bien placés et une 
peinture astucieusement sélec-
tionnée. Un ton pour toute la 
chambre, sur un seul pan de 
mur, pour un détail, uni, en 
dégradé, à rayures... Il suffit 
d’oser !

Les idées de couleur pour 
une chambre d’adulte

Pour donner un esprit de légè-
reté à sa chambre, mieux vaut 
se diriger vers des tons clairs, 
voire pastel. Des nuances 
de bleu, de corail ou de rose 
semblent idéales pour apporter 
de la fraîcheur à un coin nuit.

Pour un effet plus boudoir, 
on opte pour des tons sombres 
comme de jolies nuances de 
bordeaux, violet ou taupe dans 
des gammes satinées ou bril-
lantes.

Pour une chambre rythmée 
et pétillante, on n›hésite pas à 
miser sur des coloris vifs : bleu, 
vert, rose, jaune, soyons fous ! 
On évite tout de même les total 
look qui peuvent devenir las-
sants avec le temps. D›ailleurs, 
avec le rouge, mieux vaut 
se concentrer sur des petites 
touches ça et là car même s›il 
est la couleur de la passion, un 
rouge éclatant, à forte dose, a 
tendance à rapetisser la pièce et 
peut devenir angoissant.

Pour une chambre naturelle, 
on opte pour des tons neutres 
type des nuances de blanc ou 
de beige mixés à des touches 
de vert et on vise des enduits 
sablés ou des peintures mat.

Si l›on souhaite un espace nuit 
plus contemporain, on peut mi-
ser sur des textures satinées en 
gris, blanc ou noir.

Les amoureux du style indus-
triel peuvent opter, eux, pour 
des enduits originaux et des 
peintures métallisés.

Pour les plus girly, le rose 
peut s›utiliser dans toutes ses 
nuances.

Pour les moins téméraires, il 
faut savoir que les tonalité de 
bleu et de taupe fonctionnent 
toujours à merveille. Et pour 
les plus courageuses, mixez vos 
peintures avec du papier peint. 
Bref, prenez le temps de décou-
vrir notre sélection de peinture 
et trouvez votre bonheur !

Quelles sont les couleurs 
pour mieux dormir ?

Tout d’abord, les couleurs 
froides et les tons pastel sont 
ceux à privilégier afin de faci-
liter le sommeil. Pour mieux 
dormir, on préfère en effet les 
couleurs apaisantes et on évite 
celles qui sont trop stimulante. 
Voici les couleurs qui favorise-
ront le sommeil : 

*Le blanc

*Le gris

*Le beige

*Le bleu

*Le vert

A noter que le bleu est la cou-
leur idéale dans la chambre car 
c’est la couleur apaisante par 
excellence. Ses nombreuses 
déclinaisons (turquoise, pastel, 
nuit...)  en font aussi un allié 
côté déco.

Quelle couleur choisir dans 
la chambre selon sa taille ?

Il est important de choisir les 
couleurs de votre chambre 
selon sa surface. Si vous sou-
haitez donner plus de volume 
à cette pièce, privilégiez les 
tons neutres et naturels comme 
l’ivoire, le gris perle ou le lin. 
Dans ce cas et grâce à ces cou-
leurs que vous pouvez décliner 
en un camaïeu, vous allez créer 
un cocon doux et serein. Si au 
contraire votre chambre à cou-
cher est très spacieuse et si cela 
la rend froide, utilisez des cou-
leurs plus profondes, comme le 
chocolat, le bleu intense, afin 
de la rendre plus cosy.

Comment peindre une 
chambre en deux couleurs ?

Vous ne souhaitez pas adop-
ter une couleur en total look? 
Pourquoi ne pas mixer deux 
couleurs pour créer un duo 
ultra déco ? Vous pourrez par 
exemple miser sur une couleur 
claire et une couleur plus sou-
tenue. Dans ce cas, la teinte la 
plus foncée pourra facilement 
trouver sa place sur le mur de 
la tête de lit pour sublimer le 
couchage.

Quel mur peindre en 

couleur ?

Plus qu›un élément de déco, 
la couleur peut transformer 
une pièce. Peindre un pan de 
mur peut en effet agrandir ou 
éclairer une pièce, mais aussi 
le structurer en délimitant l’es-
pace. Conseils pour l’appliquer 
au bon endroit.

Envie de quelque chose de 
plus original ? Vous pouvez 
aussi peindre des formes géo-
métriques ou abstraites façon 
fresque murale, réaliser un 
soubassement avec une couleur 
plus soutenue...

Comment apporter de la 
couleur dans la chambre ?

À part peindre les murs de 
votre chambre à coucher, vous 
pouvez apporter des touches 
de couleurs grâce au mobilier, 
aux étagères de décoration, à la 
tête et au linge de lit, à un plaid, 
aux rideaux, à des descentes 
de lit, aux lampes de chevet... 
et autres éléments de décora-
tion. Par exemple, si vous avez 
opté pour des tons naturels en 
choisissant la couleur de votre 
chambre, n›hésitez pas à appor-
ter des touches plus soutenues 
avec des éléments de décora-
tion, ainsi qu›avec des meubles 
si vous souhaitez apporter des 
points de contrastes forts. Au 
contraire, si vous préférez les 
ambiances plus douces, mais 
tout aussi harmonieuses, vous 
pouvez décliner tous les élé-
ments de votre chambre dans 
les mêmes tonalités.

Blond après 50 ans : quelle nuance pour moi ?

Peinture chambre 

quelle couleur choisir dans cette pièce ?
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Une adaptation arabe de la série 
juridique à succès Suits devrait 
être lancée en avril 2022, avec le 
début Ramadan. 
L’adaptation arabe sera produite 
par la société de production 
de médias basée au Caire 
Tvision, en partenariat avec 
NBCUniversal Formats, une 
section de Universal Studio 
Group. Elle a été commandée en 
tant que série originale d’OSN. 
La diffusion de la série télévisée 
est prévue sur la plate-forme 
satellite et l’application de 
streaming d’OSN, tandis que le 
public égyptien pourra la regarder 
en streaming sur les chaînes 
gratuites du géant égyptien des 
médias UMS et son application 
de streaming Watchit. 
La version arabe sera écrite 
par Mohamed Hefzy et Yasser 
Abdel Mageed, réalisée par 
Myriam Ahmadi, et produite par 

le fondateur et PDG de TVision 
Media Productions, Tarek el-
Ganainy. 
La distribution compte de 
nombreuses vedettes locales – 
dont Asser Yassin dans le rôle 
de Harvey, Ahmed Dawoud dans 
celui de Mike, Saba Mubarak 
dans celui de Jessica, Reem 
Mostafa dans celui de Donna, 
Tara Emad dans celui de Rachel 
et Mohamed Shahin dans celui 
de Louis. 
Le tournage a commencé en 
janvier 2022. Les deux premières 
saisons – un total de 30 épisodes – 
seront lancées le 2 avril. 
«Nous sommes ravis de lancer 
la version arabe de Suits, une 
adaptation internationale de 
l’une des séries télévisées 
les plus réussies et les plus 
populaires, a affirmé El-
Ganainy. L’adaptation en version 
régionale de ce type de séries 

est d’une importance vitale dans 
le contexte du développement 
continu de l’Égypte en tant que 
marché médiatique ayant fait ses 
preuves.» 
«Bien qu’elle reste fortement 
inspirée de la série américaine, 
notre version égyptienne est 
unique et authentique, mettant en 
vedette de stars régionales», a-t-
il ajouté. 
Nick Forward, directeur général 
du streaming et directeur du 
contenu chez OSN, a précisé: 
«OSN s’engage à créer et à 
produire un contenu arabe de 
niveau mondial qui trouve un 
écho auprès du public.» 
«Nous sommes ravis de travailler 
avec TVision, en particulier 
les créateurs régionaux comme 
Tarek, et d’investir dans des 
adaptations locales pour proposer 
cette nouvelle version de Suits 
exclusivement à nos abonnés 

du Moyen-Orient. Cela reflète 
également l’engagement continu 
d’OSN à investir dans des 
programmes de niveau mondial 
et à les adapter au public local. 
L’adaptation arabe très attendue 
est basée sur la série américaine 

créée et écrite par Aaron Korsh. 
Suits a été diffusée sur USA 
Network pendant neuf saisons, 
de 2011 à 2019, et produite par 
UCP, qui fait partie de Universal 
Studio Group, pour USA 
Network.

Les fondations d’une salle 
de prière datant du XIIe 
siècle ont été découvertes 
sous la mosquée al-Nouri, 
emblématique bâtiment 
de la métropole irakienne 
de Mossoul, en pleine 
restauration après avoir été 
ravagée par le groupe Etat 
islamique (EI), a-t-on appris 
auprès de responsables du 
site mardi. Toujours en cours 
de restauration par l’Unesco, 
la mosquée et son minaret 
du XIIe siècle –surnommé 
par les habitants «la bossue» 
(Al-Hadba)– avaient été 
détruits en juin 2017, l’armée 
irakienne accusant l’EI 
d’avoir placé des explosifs 
dans ces joyaux de la vieille 
ville. Les fouilles menées dans 

les sous-sols de la mosquée 
ont permis de découvrir les 
fondations d’une salle de 
prière musulmane datant 
du XIIe siècle, a expliqué à 
l’AFP Khaïr Eddine Nasser, 
directeur du département des 
Antiquités et du Patrimoine du 
gouvernorat de Ninive, dont 
Mossoul est le chef-lieu. Cette 
découverte permet «de mieux 

connaître la superficie de la 
mosquée al-Nouri et de cette 
ancienne salle de prière, mais 
aussi les bassins des ablutions, 
ce qui augmente l’importance 
de ce site historique et 
archéologique», a-t-il dit. 
Les fouilles, financées par 
les Emirats arabes unis, sont 
menées par son département 
avec le soutien de l’Unesco. 

Selon M. Nasser, «les 
fondations de l’ancienne salle 
de prière sont plus étendues 
que celles de la salle de prière 
construite dans les années 
1940», et qui se trouve en 
surface. Les fouilles ont 
également mis au jour «quatre 
salles où avaient lieu les 
ablutions, sous l’ancienne salle 
de prière. Elles sont reliées 
entre elles et construites en 
pierre et en plâtre». «Chaque 
salle mesure 3,5 m de large 
et trois mètres de haut. Elles 
sont environ à six mètres 
sous terre et contiennent des 
bassins en albâtre de 60 cm 
de profondeur», a-t-il précisé. 
La mosquée al-Nouri tient son 
nom de Noureddine al-Zinki, 
qui ordonna sa construction 

en 1172. Elle a été détruite 
et reconstruite en 1942 
dans le cadre d’un projet de 
rénovation. Al-Hadba, qui a 
conservé sa structure pendant 
neuf siècles, était un des 
seuls vestiges du bâtiment 
d’origine. C’est ici que Abou 
Bakr Al-Bagdadi, alors chef 
autoproclamé de l’EI, avait 
effectué sa seule apparition 
publique, annonçant à l’été 
2014 l’établissement d’un 
«califat». Pour son initiative 
«Faire revivre l’esprit de 
Mossoul», l’Unesco a levé en 
2019 plus de 100 millions de 
dollars, pour moitié promis par 
les Emirats arabes unis. Les 
travaux de restauration à la 
mosquée doivent être terminés 
d’ici fin 2023.

Cristiano Ronaldo, figure 
emblématique du football, a 
illuminé le plus grand édifice du 
monde, le Burj Khalifa, à Dubaï, 
pour célébrer le 28e anniversaire de 
sa compagne, Georgina Rodriguez, 
le week-end dernier. 
Sur son compte Instagram, 
l’attaquant de Manchester United 
a partagé une vidéo qui donne un 
aperçu de ce spectacle de lumière et 

de laser. Des extraits de la dernière 
série Netflix de sa compagne, I Am 
Georgina, ont été projetés à cette 
occasion. 
Il a accompagné sa vidéo d’un 
petit message – «Félicitations, mon 
amour» – accompagné de petits 
cœurs et de gâteaux d’anniversaire. 
Outre des extraits de la série, le 
spectacle a diffusé un message 
d’anniversaire à l’adresse de la 

jeune femme de 28 ans. Une 
photo du mannequin argentin 
revêtu d’une robe noire à épaules 
dénudées a illuminé l’édifice avec 
les mots «Happy Birthday Geo» 
(«Joyeux anniversaire, Geo») 
inscrits en grands caractères blancs. 
Pour afficher une publicité 
ou un message sur la façade 
du bâtiment émirati, il faut 
compter environ 67 000 dollars 

(1 dollar = 0,89 euro).
Sur sa page Instagram, le 
mannequin, qui attend des 
jumeaux, a partagé une photo du 
footballeur et d’elle-même avec la 
ville en arrière-plan. 
Le couple passe des vacances en 
famille à Dubaï. La série I Am 
Georgina a été lancée sur Netflix 
cette semaine.

L’adaptation arabe de la série juridique à succès Suits
 sera sur les écrans ce Ramadan

A Mossoul, découverte d’une salle de prière du XIIe siècle 
sous la mosquée Al-Nouri
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L’artiste nigérian présente 
jusqu’au 22 février 
à Paris une douzaine 

d’œuvres lors de sa première 
exposition à l’international 
intitulée « Point of Correction ».
En entrant dans la galerie 
Afikaris, située dans le 4e 
arrondissement de Paris, c’est 
la carnation des personnages 
historiques représentés qui, de 
prime abord, surprend. Tous 
noirs, alors qu’ils étaient (ou sont) 
blancs : le Christ, Napoléon, la 
reine Elisabeth II, un souverain 
pontife… Pourquoi ?
« J’ai commencé à peindre la 
peau noire pendant la pandémie 
[du Covid-19] et au plus fort des 
manifestations tumultueuses de 
Black Lives Matter aux Etats-
Unis, au moment où des gens 
mettaient leur vie en jeu dans 
une fervente demande de justice 
et de droit, explique Boluwatife 
Oyediran, qui présente une 
douzaine de toiles pour cette 
exposition intitulée “Point of 
Correction” . Pendant cette 
période, j’ai relu l’histoire de 
l’art comme je ne l’avais jamais 
fait depuis longtemps et, d’une 
certaine manière, je me suis 
retrouvé à retracer l’histoire de 
la représentation des Noirs dans 
l’art classique. »
Né en 1997 à Ogbomoso, 
dans l’Etat d’Oyo, au sein du 
peuple yoruba du sud-ouest du 
Nigeria, le peintre, qui se trouve 
actuellement à la résidence 
d’artistes Noldor à Accra au 
Ghana, interroge dans son 
travail la notion de norme et 
de pouvoir. Les protagonistes 
habituels de l’imagerie politique 
et religieuse sont remplacés par 
des figures souvent invisibilisées 
ou volontairement ignorées par 
l’Occident.
« Je tente de corriger certaines 

notions d’identité qui ont 
été affirmées, cimentées et 
transmises par les générations 
précédentes. Par exemple, là 
où j’ai grandi au Nigeria, des 
images d’un Jésus blanc étaient 
accrochées aux murs de l’église. 
Aujourd’hui, je peins un Jésus, 
un juif du Moyen-Orient à la peau 
brune, qui n’était pas exactement 
blanc. C’est ce que j’entends 
par corriger certaines notions 
d’identité. D’où le titre de mon 
exposition, “Point of Correction” 
», précise le plasticien.
Toute l’importance du coton
Pour Florian Azzopardi, 
fondateur et directeur de la galerie 
Afikaris, Boluwatife Oyediran 
s’inscrit dans le courant de la 
peinture figurative œuvrant à la 
valorisation de l’identité noire, 
mouvement très actif en Afrique 

de l’Ouest, notamment au Ghana 
et au Nigeria. Il se distingue 
par ses références historiques, 
en s’emparant des figures de 
pouvoir et en bouleversant la 
peinture classique occidentale, 
sans oublier la poésie inhérente 
à son travail. « Et c’est la 
première exposition de l’artiste 
à l’international ! », signale le 
galeriste.
En regardant de plus près les 
tableaux, on remarque que toutes 
les scènes et personnages sont 
représentés dans des champs de 
coton. « Un coton produit par le 
labeur des Noirs, culture vitale 
dans l’essor du capitalisme », 
souligne Boluwatife Oyediran, 
qui y voit « un symbole essentiel 
pour interroger les liens 
entre l’esclavage, la mode, la 
mondialisation et l’histoire des 

Noirs ».
Reprendre le pouvoir

Sans oublier les événements 
tragiques qui se sont déroulés le 
20 octobre 2020 (« Black Tuesday 
», « Mardi noir ») dans plusieurs 
villes du Nigeria – Lagos, Benin 
City, Abuja, Osogbo, Kano… –, 
qui ont particulièrement marqué 
l’artiste, l’amenant à réfléchir 
sur les notions de pouvoir et 
d’oppression.
La police avait tiré à balles réelles 
sur des jeunes qui manifestaient 
pour dénoncer les violences 
policières, notamment celles de 
la Special Anti-Robbery Squad 
(SARS), l’escouade spéciale 
de lutte contre le vol, une unité 
réputée particulièrement brutale. 
Dans les cortèges, des pancartes 
étaient brandies avec des slogans 
sans équivoque : « Stop Klling 
our Dreamers » (« Arrêtez de 
tuer nos rêveurs »). Plusieurs 
personnes avaient été tuées et 
certains corps, tombés dans la 
lagune de Lagos, n’ont jamais été 
retrouvés.

Influencé par les œuvres de 
l’artiste afro-américain Titus 
Kaphar – notamment présentes 
au Museum of Modern Art 
(MoMA) de New York –, qui 
redessine l’histoire des Noirs 
des Etats-Unis en les incluant 
dans ses tableaux, et par celles 
du Botswanais Meleko Mokgosi 
qui travaille sur les notions de 
colonialisme, de démocratie et 
de libération à travers l’histoire 
de l’Afrique australe, Boluwatife 
Oyediran veut établir de 
nouveaux modèles et transmettre 
un message d’espoir.
Il souhaite reprendre lui-même 
le pouvoir – comme dans 
l’autoportrait en Napoléon 
Bonaparte – en montrant que 
les schémas de domination ne 
sont pas immuables. « J’essaie 
de faire passer le message 
que les Noirs ne doivent pas 
être perçus comme des non-
contributeurs à la modernisation 
et au développement mondial », 
conclut l’artiste.

Un rare tableau de Botticelli, 
représentant un portrait du Christ, 
va être vendu aux enchères le 27 
janvier chez Sotheby’s à New 
York, un an après un record 
de 92 millions de dollars pour 
une peinture du maître de la 
Renaissance italienne. Si la 
majorité des oeuvres de Sandro 
Botticelli, comme les célèbres 
«Printemps» ou «Naissance 
de Vénus», sont exposées aux 
Offices à Florence, les pièces 

circulant dans des collections 
privées sont beaucoup plus 
rares. «Nous estimons qu’il n’y 
en a que cinq environ que nous 
connaissons», explique à l’AFP 
Christopher Apostle, chef du 
département des maîtres anciens 
chez Sotheby’s. «Le Christ en 
tant qu’homme des douleurs» 
(«The man of sorrows»), exposé 
au public à partir de samedi dans 
les locaux de Sotheby’s à New 
York, est un portrait sur fond 

noir de Jésus, au regard profond, 
couronne d’épines autour de la 
tête. Celle-ci est entourée d’anges 
et les mains du Christ sont 
entravées par des cordes et déjà 
scarifiées. «Il a probablement été 
peint (par Botticelli) à la fin de sa 
cinquantaine (d’années)», autour 
des années 1500, et «à mesure 
que l’on devient vieux, on est 
davantage dans l’introspection, 
plus métaphysique, spirituel. 
C’est ce que l’on voit 

profondément dans ce tableau», 
ajoute Christopher Apostle. Le 
tableau, très bien conservé, est 
resté depuis le milieu du 19ème 
siècle dans une même famille de 
collectionneurs qui partageaient 
leur vie entre l’Angleterre et 
l’Italie, avant d’être vendu à 
ses propriétaires actuels en 
1963, aux enchères, pour 10.000 
livres sterling de l’époque, 
explique-t-on chez Sotheby’s. 
«Pour l’époque, c’est un prix 

important», souligne M. Apostle, 

alors que la maison d’enchères a 

fixé son estimation à plus de 40 

millions de dollars. 

En janvier 2021, un tableau de 

Botticelli, le «Jeune homme 

tenant un médaillon», avait été 

vendu 92,2 millions de dollars 

aux enchères à New York, 

toujours chez Sotheby’s.

Art contemporain africain

à la galerie Afikaris, Boluwatife Oyediran propose 
une relecture de l’histoire
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Nicki Minaj et son mari 
Kenneth Petty sont 
dans de sales draps. Le 

couple est au cœur d’une plainte 
pour agression, déposée par 
un agent de sécurité allemand. 
Alors qu’il travaillait sur un 
concert de la star en 2019, Tho-
mas Weidenmuller dit avoir été 
frappé par surprise par le mari 
de la rappeuse, qui lui a ensuite 
cassé la mâchoire.
Dans sa description de l’inci-
dent, relayée par Page Six, 
Thomas Weidenmuller raconte 
que tout a démarré quand Nicki 
Minaj a hurlé sur une femme 
de l’équipe de sécurité pour 
avoir laissé monter sur scène 

un homme pendant son concert. 
Quand il s’est approché pour 
réconforter l’employée et qu’il a 
voulu évoquer la situation avec 
l’interprète de Starships, il dit 
avoir été agressé verbalement 
par cette dernière. « Pour qui tu 
te prends », lui aurait-elle hurlé, 
avant de lui jeter à la figure sa 
chaussure, visiblement l’arme 
de prédilection de la star, Cardi 
B peut en témoigner.
De nulle part
Quelques minutes plus tard, 
alors qu’elle était dans sa loge, 
Nicki Minaj aurait à nouveau 
convoqué Thomas Weidenmul-
ler, où il se serait cette fois re-
trouvé pris à partie de manière 

encore plus violente. A l’issue 
de cette dispute, il dit avoir été 
frappé au visage par Kenneth 
Petty, le mari de la rappeuse, 
surgi de nulle part. Un coup 
dans la mâchoire d’une telle 
violence qu’il lui a fallu huit 
opérations chirurgicales pour à 
nouveau être en état de parler 
normalement. Il lui en faudra six 
autres pour que tout soit réparé. 
D’après TMZ, Thomas Weiden-
muller demande non seulement 
des dommages et intérêts mais 
aussi le remboursement intégral 
de ses frais médicaux.
Nicki Minaj et Kenneth Petty 
n’ont pas réagi publiquement à 
la plainte.

Simu Liu est fatigué de voir 
les médias relayer les opinions 
antivax de certaines stars du 
cinéma. L’interprète de Shang-
Chi dans le MCU n’a pas fait di-
rectement référence aux propos 
de sa consœur Evangeline Lilly, 
qui a récemment participé à une 
manifestation anti- vaccination 
à Washington D.C., mais il n’a 
laissé aucun doute sur ce qu’il 
pense de ses déclarations.
« J’ai perdu mes grands-parents 
à cause du Covid-19 l’année 
dernière. Ils étaient toujours en 
attente de leurs vaccins. J’ai la 
chance d’avoir été vacciné deux 
fois et d’avoir reçu un rappel 

lorsque j’ai eu le Covid-19 il y 
a deux semaines. C’était comme 
un rhume. Les médias doivent 
cesser de mettre en avant des 
opinions qui ne sont pas fondées 
sur des faits ou la science », a-t-
il posté sur Twitter.
Récidiviste
Evangeline Lilly s’est bien gar-
dée de commenter les propos de 
Simu Liu à son tour. Il faut dire 
qu’après ses nouvelles déclara-
tions, qu’elle décrit de son côté 
comme « pro-choix », l’actrice 
a provoqué une vague d’indi-
gnation qui n’est pas la pre-
mière. En 2020, déjà, l’ex-star 
de Lost avait été au cœur d’une 

polémique après avoir qualifié 

le Covid-19 de « grippe respi-

ratoire » et d’en avoir minimisé 

l’impact. A tel point qu’elle 

avait été rapidement obligée de 
calmer le jeu avec un post Insta-
gram dans lequel elle regrettait 
d’avoir été si « arrogante ».
« Mes excuses directes et spé-
ciales aux personnes les plus 
touchées par cette pandémie. Je 
n’ai jamais voulu vous blesser. 
Lorsque j’ai écrit ce post il y a 
10 jours, je pensais insuffler du 
calme dans l’hystérie. Je vois 
maintenant que je projetais mes 
propres peurs dans une situa-
tion déjà effrayante et trauma-
tisante», avait-elle partagé en 
guise d’excuses.

La réconciliation n’est pas à 
l’ordre du jour entre Britney 
Spears et sa sœur Jamie Lynn. 
Après avoir menacé cette der-
nière d’une action en justice si 
elle continuait de citer son nom 
lors de sa tournée promotion-
nelle pour son autobiographie, 
l’interprète de Toxic a encore 
quelques flèches à décocher.
« Félicitations pour le best-
seller… Je ne suis pas du tout 
surprise ! !! Tu as le culot de 
vendre un livre maintenant et 
de dire des conneries, mais tu 

mens comme tu as menti au su-
jet d’Alexa Nikolas !!!! J’aime-
rais que tu passes au détecteur 
de mensonges pour que tout le 
monde puisse voir que tu mens 
comme un arracheur de dents à 
mon sujet. J’aimerais que le Sei-
gneur tout-puissant descende et 
montre au monde entier que tu 
mens et que tu te fais de l’argent 
sur mon dos », a lancé la popstar 
sur Instagram, en légende d’un 
extrait de l’émission The Talk 
qui évoquait le livre de sa sœur, 
Things I Should Have Said.

Comme l’ont annoncé plusieurs 
médias américains, dont CNN, 
Cheslie Kryst, Miss USA 2019, 
est décédée dimanche à l’âge 
de 30 ans. « C’est avec dévas-
tation et grande tristesse que 
nous vous annonçons le décès 
de notre bien-aimée Cheslie », a 
déclaré sa famille dans un com-
muniqué obtenu par CNN.
« Nos cœurs sont brisés. Ches-
lie n’était pas seulement un 
élément essentiel de notre émis-
sion, elle faisait partie de notre 
famille et sa mort a touché tout 
le personnel. Nos plus sincères 
condoléances à toute sa famille 
et à ses amis », ont écrit les pro-
ducteurs de la chaîne de télé-
vision EXTRA où travaillait la 
jeune femme.
Des hommages du monde des 

concours de beauté
C’est en tant que Miss Caro-
line du Nord que Cheslie s’est 

présentée au concours de Miss 
USA en 2019. En parallèle de 
ses activités de miss et d’ani-
matrice télé, elle était aussi avo-
cate de profession. Que ce soit 
aux Etats-Unis ou en France, 
l’annonce de sa mort a boule-
versé le monde des concours de 
beauté. Dans un tweet publié ce 
lundi, la société de Miss Uni-

vers a fait part de sa tristesse. 
« Elle était l’une des personnes 
les plus brillantes, les plus cha-
leureuses et les plus gentilles 
que nous ayons jamais eu le pri-
vilège de connaître. Toute notre 
communauté pleure sa perte, 
et nos pensées et nos prières 
accompagnent sa famille en ce 
moment », est-il écrit. Dans une 
story Instagram, Iris Mittenaere 
a quant à elle expliqué avoir le 
cœur brisé par cette tragique 
disparition.
Les causes du décès de Cheslie 
Kryst n’ont pas été confirmées 
pour le moment. Dans son ar-
ticle, CNN évoque la piste du 
suicide en expliquant que la 
jeune femme aurait sauté d’un 
immeuble de Mahnattan, citant 
pour source le département de 
police de la ville de New York.

Nicki Minaj et Kenneth Petty sont accusés d’agression 
par un agent de sécurité

Simu Liu répond aux déclarations antivax 
d’Evangeline Lilly

 Cheslie Kryst, Miss USA 2019,
 est morte à l’âge de 30 ans
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Pensée à mon fils

Boukef Mohamed Tarek
Douanier à Annaba

 
Tarek mon fils adoré, j’ai du mal à penser que tu n’es plus 
là, du moins je me refuse à le croire. Ta gentillesse, ta 
délicatesse et ta disponibilité pour aider tout le monde t’ont 
rendu exceptionnel. Allah doit le savoir et t’accueillera en 
son vaste Paradis, inch’Allah.

Tarek mon fils le respectueux, ton départ  nous a laissé 
un grand vide que ce soit au sein de la famille, milieu 
professionnel ou dans notre quartier amical Oued 
edeheb.

Tarek laaziz, ton départ est prématuré , décédé à un 
jeune âge, en pleine vie, ton absence a laissé dans mon 
cœur et dans le cœur de tes enfants ( Baida mon amour, 
Ouissal comme tu l’aimais appeler) et Amir, un vide aussi 
grand que le gouffre de l’univers.

Tarek mon fils adoré …ta mort ça été un ZENZEL à la ville 
d’Annaba. Tu es parti trop jeune et tu as emporté tout 
un monde avec toi, un monde qui n’est plus sans toi. 
C’était  un 24 décembre 2021, 40 jours sont déjà passés, 
une date fatale pour toute la famille, pour tes amis et nos 
voisins, tes collègues Douane.

Tarek ton absence sera très, très lourde  à supporter, mais Allah le tout 
puissant  a voulu que tu rejoignes ton frère Reda pour un monde meilleur 
et sa volonté fut accomplie. Rien ne pourra jamais atténuer notre douleur, 
ni cicatriser notre profonde plaie (ZOUZ SIOUDAS) décédés en 7 mois 
d’intervalle (Reda et Tarek)  

Puisse Dieu vous accueillir  en son vaste Paradis et Allah me donnera la 
force pour continuer à vivre jusqu’au jour où je vous rejoindrais.

FELLA votre maman, frère Attef et sœurs

40ÈME JOUR
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